
L e général de corps d'Armée, saïd
Chanegriha, chef d'état-major de
l'Armée nationale populaire (ANP), a

entamé hier une visite de travail et d'ins-
pection à la 3e Région militaire à Béchar
où il supervisera notamment l'exécution
d'un exercice nocturne avec munitions
réelles, indiqué hier un communiqué du
ministère de la Défense nationale (MDN). 
"Dans le cadre du suivi de l'exécution du
programme de préparation au combat
2021-2022 au niveau des grandes unités
de l'ANP déployées à travers les six
Régions militaires (RM), le général de
corps d'Armée, Saïd Chanegriha, chef
d'état-major de l'ANP, a entamé lundi 6
juin 2022, une visite de travail et d'inspec-
tion à la 3e Région militaire à Béchar, où
il tiendra une réunion d'orientation avec
les personnels de cette Région et supervi-
sera l'exécution d'un exercice nocturne
avec munitions réelles, au niveau du sec-
teur opérationnel Sud de Tindouf", précise
la même source.  Après la cérémonie d'ac-
cueil par le général-major Mostefa
smaali, commandant de la 3e Région mili-
taire, le général de corps d'Armée a tenu,
au niveau du secteur opérationnel sud de
Tindouf, une rencontre par visioconfé-
rence avec les cadres et les personnels de
la 3e RM, où il a prononcé une allocution
à travers laquelle il a mis l'accent sur
"l’intérêt accordé par le Haut
Commandement de l'ANP l'investissement
dans la ressource humaine en tant que
véritable richesse sur laquelle repose
toute approche réfléchie". Les "mutations
profondes des modes de guerres modernes
prouvent inéluctablement que la victoire à
la bataille n'est pas seulement tributaire

de la qualité des armements et de la
sophistication des systèmes d'armes mis à
disposition des armées, mais dépend éga-
lement et essentiellement de l'état d'esprit
du combattant, de la qualité de sa forma-
tion, du niveau de sa préparation phy-
sique et psychique et de ses capacités à
prendre les décisions pertinentes en toutes
circonstances, tout au long des phases de
la bataille. Comme chacun le sait, les
batailles sont remportées d'abord et avant
tout dans les cœurs des hommes", a souli-
gné le général de corps d'Armée.  A ce
titre, a-t-il ajouté, l'Armée nationale popu-
laire "dispose d'excellentes potentialités
humaines, dont les caractéristiques psy-
chologiques et morales leur permettent
d'être parmi les meilleurs combattants
avec lesquels il faudra compter", relevant
que "c’est que l’homme algérien est dépo-
sitaire d'un legs historique riche en
gloires et en faits d'armes, à travers les
âges, et que les valeurs de la dignité, de la
fierté et de la liberté sont profondément
ancrées dans la conscience collective".
A cet effet et afin de "concrétiser les
ambitions légitimes de l'ANP, en termes
de montée en puissance et de disponibilité
opérationnelle, le Haut Commandement a
veillé, conformément, aux orientations du
président de la République, chef suprême
des Forces armées, ministre de la Défense
nationale, à l’investissement gagnant

dans cette ressource humaine, en tant que
véritable richesse et pierre angulaire sur
laquelle reposent toutes les approches et
les stratégies réfléchies", a-t-il affirmé.
En ce sens, le général de corps d'Armée a
souligné que "la réussite des exercices des
différents niveaux reflète effectivement la
pertinence de l'approche réelle adoptée
dans ce cadre, et qui vise à préparer nos
Forces armées pour faire face à tout
imprévu avec mérite et en toutes condi-
tions et circonstances" Partant de ce prin-
cipe, la "pertinence de cette approche
objective pour la promotion des capacités
de la ressource humaine de l'ANP, se tra-
duit notamment par la réussite des exer-
cices de différents niveaux, exécutés,
chaque année, à la clôture des pro-
grammes de préparation au combat des
Forces armées", a-t-il ajouté. 
Pour le général de corps d'Armée, "à tra-
vers ces exercices, nous visons l'actuali-
sation et l'adaptation des programmes de
préparation au combat aux nouveaux
défis, l'optimisation du rendement profes-
sionnel des militaires, tous grades et caté-
gories confondus, ainsi que l'amélioration
des capacités cognitives, psychiques et
physiques, pour répondre à nos ambitions
suprêmes, notamment, la préparation de
nos Forces armées pour faire face à toute
situation d'urgence avec mérite et en
toutes circonstances". 
A l'issue de cette allocution d'orientation,
le général de corps d'Armée a suivi les
interventions des personnels de la 3e

Région militaire et s'est longuement
enquis de leurs préoccupations et sugges-
tions.  Par la même occasion, il "a valo-
risé les efforts soutenus qu'ils fournissent
à tous les niveaux, notamment dans le
domaine de la sécurisation de nos fron-
tières nationales et la lutte contre la cri-
minalité organisée et la contrebande, de
même qu'il a donné un ensemble de
recommandations et d'orientations d'or-
dre général", conclut le communiqué du
ministère de la Défense nationale.

La sélection nationale de football a quitté,
lundi Alger, à destination de Dar Es-
salaam, en prévision de son match face à
la Tanzanie, prévu mercredi à Dar es-
salaam à 17 h, pour le compte de la 2e

journée du Groupe F des éliminatoires de
la prochaine Coupe d'Afrique des nations
(Can-2023).  "Nous avons axé notre tra-
vail sur la récupération, un volet très
important dans ce genre de rencontres.
Tous les joueurs sont aptes et seront pré-
sents pour cette 2e rencontre à Dar Es
Salaam, y compris Hichem Boudaoui qui

souffrait d'une blessure, contractée à la
veille du match face à l'Ouganda", a
déclaré Belmadi à la presse, quelques
minutes avant le départ à destination de
Dar Es-salaam.   Concernant la sélection
de la Tanzanie qui avait fait match nul
face au Niger (1-1), lors de la première
journée disputée au stade de l'Amitié à
Cotonou au Bénin, le sélectionneur natio-
nal a estimé que cette "équipe a énormé-
ment progressé par rapport à son état de
forme en 2019".  Il y a "une évolution
dans le football africain avec de belles

infrastructures ce qui a conduit à de bons
résultats des équipes comme la Tanzanie
qui a énormément évolué, tout en gardant
l'ossature générale du groupe", a-t-il dit. 
Le sélectionneur national n'a pas oublié de
saluer l'état d'esprit des joueurs comme
Islam slimani et Rais M'Bolhi qui "conti-
nuent à donner après de longues années
passées au sein de la sélection algé-
rienne".   
Dans l'autre match de la 2e journée du
groupe F, le Niger se déplacera à Kitende,
pour y défier l'Ouganda, mercredi à 14 h.

Quotidien national d'information
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3e RM À BÉCHAR

CHANEGRIHA 
EN VISITE DE TRAVAIL 

ET D'INSPECTION  

ÉLIMINATOIRES CAN-2023 

LES VERTS S’ENVOLENT POUR
DAR ES-SALAAM

FERMETURE DE L'ESPACE AÉRIEN
DE 3 PAYS EUROPÉENS

À LA RUSSIE 

Lavrov critique
une mesure
"inconcevable"

Le ministre des Affaires étrangères
russe, sergueï Lavrov a qualifié, hier,
d'"inconcevable" la fermeture par trois
pays européens de leur espace aérien
pour l'avion qui devait l'emmener en
visite en serbie. 
"L'inconcevable s'est produit", a déclaré
M. Lavrov, lors d'une conférence  de
presse, qualifiant cette mesure de  "scan-
daleuse." Les pays européens situés
autour de la serbie ont fermé leur espace
aérien pour l'avion du ministre russe des
Affaires étrangères, sergueï Lavrov, qui
était attendu, lundi, à Belgrade. selon le
quotidien serbe Vecernje Novosti, il
s'agit de la Bulgarie, la Macédoine du
Nord et le Monténégro. 
La visite du ministre russe a ainsi été
annulée, selon une source diplomatique
russe citée par l'agence de presse
Interfax.

AÉROPORT D’ALGER
Saisie de 

60.100 euros 
non déclarés

La Police aux frontières (PAF) de
l'aéroport Houari-Boumediene a
réussi, au courant de la semaine der-
nière, à déjouer des tentatives de
transfert illicite de devises sans justi-
ficatifs bancaires, en procédant à la
saisie de 60.100 euros et à l'arresta-
tion de 4 passagers, a indiqué un
communiqué de la Direction géné-
rale de la sûreté nationale (DGsN). 
"Dans le cadre de la lutte contre les
infractions liées aux changes, la PAF
de l'aéroport Houari-Boumediene
est parvenue, la semaine dernière, à
déjouer des tentatives de transfert
illicite de devises sans justificatifs
bancaires, à travers la saisie de
60.100 euros et l'arrestation de 4
passagers voyageant vers diverses
destinations", note le communiqué. 
Après parachèvement des procé-
dures pénales, les suspects ont été
déférés devant les juridictions com-
pétentes.

ACCIDENTS DE LA ROUTE
3 morts 

et 120 blessés 
au cours 

du week-end
dernier

3 personnes ont trouvé la mort et 120
autres ont été blessées dans 97 acci-
dents de la route survenus en zones
urbaines le week-end dernier, a indi-
qué un communiqué de la Direction
générale de la sûreté nationale
(DGsN).  La plupart de ces accidents
sont dus au facteur humain, selon les
données des services compétents de
la sûreté nationale.  Dans ce cadre,
la Direction générale de la sûreté
nationale appelle, à nouveau, les usa-
gers de la voie publique au respect
du code de la route et à la prudence
au volant, rappelant le numéro vert
15 48 et celui des secours 17 mis à la
disposition des citoyens pour tout
signalement et ce 24h/24.

CAN 2023 – ELIMINATOIRES AÉROPORT D’ALGER

LES VERTS
S’ENVOLENT

POUR DAR 
ES SALAAM

60.100 EUROS
NON DÉCLARÉS
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ENQUÊTES 
CRIMINELLES

Maud Maréchal, 20 ans est aspergée d'essence
et brûlée vive le lundi 23 mai 2013 alors
qu'elle rentrait chez elle à Lagny-sur-Marne.
Qui pouvait en vouloir à Maud Maréchal ? Sa
mère, se réveilla en sursaut prise d'un présen-
timent la nuit du meurtre. Les pistes ne tardent
pas à se diriger vers un jeune homme auteur de
plusieurs sms insistants à la veille de sa mort.
Mais un autre prétendant éconduit ne tarde
pas à attirer l'attention. Dix ans après les faits,
l'affaire prend une tournure inattendue, en
effet certains proches n'auraient pas tout dit
sur les circonstances du meurtre.
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L'AMOUR C'EST MIEUX
À DEUX

Michel se marie et il a choisi son meilleur ami
Vincent, avocat, pour être son témoin. Un an
plus tard, dans le bureau de ce dernier, Michel
signe les papiers de son divorce. Bientôt,
Vincent pense lui avoir trouvé la femme idéale,
en la personne d'Angèle et arrange un rendez-
vous entre eux. Le courant passe et ils sortent
ensemble. Mais Michel découvre vite que cette
idylle n'est pas le fruit du hasard.

21h00

HISTOIRE POPULAIRE
DES IMPÔTS

Après plusieurs siècles de soulèvements
populaires réguliers contre les taxes
royales, la Révolution française consacre le
principe de l'égalité devant l'impôt et trans-
fère le pouvoir fiscal à une chambre élue. Au
XIXe siècle, les nations européennes
empruntent massivement pour financer la
révolution industrielle. A côté des taxes sur
la propriété et sur la consommation, le
Royaume-Uni adopte l'impôt sur le revenu
en 1848. L'Allemagne suit vingt ans plus
tard, la France, en 1914.

21h00

SABINE WEISS, UNE VIE
DE PHOTOGRAPHE

Sabine Weiss, décédée en décembre 2021, était
une grande photographe humaniste.
Indépendante, elle avait travaillé, tout comme
Robert Doisneau, Izis et Ronis, pour l'agence
Rapho. Elle était l'une des seules femmes pho-
tographes françaises qui, dans les années
1950, avait réussi à vivre de son métier.
Récusant le terme d'artiste, elle se définissait
plutôt comme un photographe-artisan et un
témoin, ce qu'elle fut pendant plus de soixante
ans.

21h00

9-1-1

May reçoit un appel d'un homme qui affirme avoir
été victime d'un car-jacking, abattu et enterré
vivant. Le 118 lui porte secours, mais reste perplexe
quant à son calvaire. Le détective Lou Ransone
reprend du service et enquête sur l'enterrement sus-
pect. Pendant ce temps, Chimney poursuit sa
recherche de Maddie et sauve un petit garçon qui
fait un arrêt cardiaque dans un parking. Eva rend
une visite inattendue à Hen et lui annonce qu'elle
quitte la Californie pour l'Oregon afin de prendre
un nouveau départ.

21h00

KOH-LANTA

A l'approche de la dernière ligne droite,
interdiction de flancher pour des candi-
dats si proches du but. Désormais aux
portes de la grande finale, ces derniers
vont se voir offrir une très convoitée et
précieuse dernière épreuve d'immunité,
synonyme de garantie de poursuivre du
jeu pour son vainqueur. Nul doute que les
affinités vont être mises de côté à cette
occasion...

21h00

CASH INVESTIGATION

La politique agricole commune (PAC) est
le deuxième plus gros budget de l’Europe,
avec 55 milliards d’euros versés chaque
année. Pourtant, certains agriculteurs
français ne touchent rien, quand de
grands groupes empochent des millions
d’euros de subventions. La moitié des
aides revient à 20 % de bénéficiaires,
quand 80 % doivent se partager le reste.
De plus, une partie des subventions doit
servir à préserver la biodiversité et à lut-
ter contre les pollutions agricoles. Mais
les objectifs de cette révolution verte très
coûteuse sont loin d’être atteints.

21h00

TANDEM

Le corps d'un homme déguisé en pirate est retrouvé
sur la plage. Visiblement mort noyé, il est pieds et
poings liés, aurait-il subi le supplice de la planche?
Et qui est cet homme, serait-ce un vrai pirate? Paul
et Léa découvrent qu'il avait reçu la célèbre
marque noire comme dans l'île aux trésors,
quelqu'un le menaçait? Est-ce lié au trésor de
Gaspard Dot que la victime prétendait avoir décou-
vert?

21h00
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individus interpellés
en train d'incendier

des palmeraies 
à Ouargla.

2 53 740.000
délits de spéculation
enregistrés à Alger

durant l’année
2022.
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passent les épreuves 

de l'examen 
du BEM.
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"Les discussions avec le Président Abdelmadjid
Tebboune ont été franches et responsables

concernant les questions nationales, le contexte
régional et international ainsi que les enjeux

auxquels le pays est confronté."

Youcef Aouchiche, 
SG du FFS

Recensement des oiseaux aquatiques 
à El-Menia

Une épreuve de plogging, un sport consistant à faire son jog-
ging tout en ramassant les déchets, a été organisée pour la pre-
mière fois dans la daïra de Hassi-Messaoud à l'occasion de la
Journée mondiale de l'environnement coïncidant avec le 5
juin. Initiée par la  Sarl-Green Sky en coordination avec les
autorités locales et les services de la Protection civile, la pre-
mière édition de plogging, à laquelle ont pris part de nom-
breux bénévoles  s'est déroulé sur le parcours entre le rond-
point de l'aéroport et le rond-point de Irara-2.  Cette épreuve
se veut une contribution à l'ancrage de la culture environne-
mentale chez les citoyens et la préservation de la beauté de la
ville. les déchets plastiques et métalliques collectés lors de ce
plogging seront revendus afin de financer une action de plan-
tation d'arbres sur le parcours nettoyé. S'étalant sur deux jour-
nées, cet événement a été favorablement accueilli par les
citoyens. Des moyens humains et logistiques ont été mobilisés
pour assurer le bon déroulement de  cet écojogging.

Une opération de recensement des oiseaux migrateurs aqua-
tiques et nicheurs au niveau des zones humides et plans d’eau
de la wilaya d’El-Menia a été lancée par les ornithologues. 
Menée cycliquement par le groupe d’El-Menia du réseau
national des observateurs ornithologiques algériens  pour la
zone Sud-Est-2, cette opération cible la zone humide de
Sebkhat el-Maleh, classée site d’importance internationale en
2004 sur la liste de la Convention de ramsar, pour le recense-
ment, à la faveur des moyens nécessaires mobilisés, les
espèces avifaunes aquatiques et nicheurs élisant domicile dans
cette zone. La chargée de l’opération du recensement au
niveau de la région Sud-Est-2, Nedjla Adhamou, a relevé cette
année une baisse "remarquable" de la population avifaune
migratrice dans la région qui serai due, a-t-elle avancé, au
"changement des conditions climatiques". Menée deux fois
par an, en  hiver et en été, cette opération de recensement
national s’insère au titre du recensement mondial des espèces
d’oiseaux migrateurs et nicheurs.

Un programme d’animation riche et varié a été élaboré par la
direction de la culture et des arts de Médéa à l’occasion de la
manifestation "Lire en fête" qui s'est ouverte jeudi dernier. 
S’étalant du 2 au 6 juin, la manifestation "Lire en fête"
marque son retour, après une éclipse de trois années en raison
de l'épédémie du Covid-19, en offrant aux enfants un pro-
gramme diversifié comprenant des activités ludiques, des
divertissements, des concours de calligraphie arabe et de des-
sin. Outre le volet animation et divertissement, cet événement
culturel consacre une large place à la lecture et aux livres, à
travers la mobilisation de plusieurs bibliothèques et salles de
lecture communales où les enfants peuvent consulter le livre
de leur choix et s’essayer, pour d’autres, à la lecture, avant le
début des grandes vacances de l’été. Le but de cette manifes-
tation culturelle est d’inciter les enfants à renouer avec la lec-
ture et les emmener à franchir les portes de ces espaces, de
sorte à les réconcilier avec la lecture et maintenir le lien avec
le livre même durant ces vacances.

Riche programme à Médéa pour "lire en fête"

Hassi-Messaoud accueille une épreuve 
de plogging

Un bagagiste
s'endort dans la
soute de l'avion
et se réveille à...

l'atterrissage
Un bagagiste s'est

endormi dans la soute,
avant le décollage de

l'avion.  
Par chance, la soute

avant, qui ne contenait
pas de marchandises,

était chauffée et
pressurisée. 

L'homme a été
découvert à l'arrivée de
l'avion, un Boeing 737-
800, à Chicago, après
une heure de vol.

Interrogé par la police, il
a reconnu avoir

consommé de l'alcool
avant de s'endormir.
Après ce vol de 700
kilomètres du Kansas

vers l'Illinois, l'employé
a été reconduit vers son
point de départ, dans un

autre avion.

Elles retournent
sur les lieux du
cambriolage

pour leur... sac 
Parce qu’elles ont oublié

leur sac à main, 2
voleuses sont revenues

sur les lieux du
cambriolage.

Malheureusement pour
elle, l’occupante de la
maison se trouvait sur

les lieux. 
La vieille dame de 90 ans
qui vit avec son fils de
70 ans, handicapé, a pu
appeler sa petite-fille. 
Les deux voleuses ont
été prises en chasse par

la petite fille de la
propriétaire. 

Après l’intervention des
forces de l’ordre, les

deux jeunes femmes ont
été interpellées. 
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Nouvel effet indésirable des vaccins
contre le Covid-19 

Si la maladie à Covid-19 n'a
pas fini de révéler tous ses
mystères, il en serait peut être
de même concernant les
vaccins contre le Sars-CoV-2.
En effet, plus de deux ans
après le début de la
campagne de vaccination en
France, un nouvel effet
indésirable des vaccins a été
identifié : le besoin impérieux
d'uriner. 

Àce jour, 79,7 % de la population
française a reçu deux doses de
vaccin (primo-vaccination com-

plète) et 59,5 % a reçu 3 doses. Les
vaccins contre la Covid-19 sont
craints et refusés par une partie de la
population. Ces personnes appréhen-
dent, entre autres, la survenue d'effets
indésirables qui n'auraient pu être
observés lors des essais cliniques. Si
la plupart des effets indésirables sur-
venant au moment ou dans les jours
suivant l'injection sont maintenant

parfaitement connus et décrits - dou-
leur au point d'injection, fièvre,
fatigue, maux de tête, douleurs mus-
culaire, frissons - un nouvel effet
secondaire plus inattendu vient d'être
récemment mis en évidence. Il s'agit
de troubles urinaires. Les travaux,
issus d'une équipe taiwanaise, ont été
publiés dans la revue Journal of
Clinical Medecine. 
Les données ont été récoltées par le
biais d'un questionnaire en ligne, de
façon anonyme (n=889). Tous les
sujets ont été vaccinés par l'un des
vaccins autorisés à Taiwan (Moderna
n=89, Pfizer-BioNTech n=171,
AstraZeneca n=586, Medigene
Vaccine Biologic n=43). Les ques-
tions portaient sur les effets indésira-
bles urinaires.
Les items étaient les suivants: fré-
quence diurne d'émission des urines,
fréquence nocturne d'émission des
urines, besoin impérieux d'uriner,
incontinence urinaire. des éléments
concernant l'âge, le sexe, les comorbi-
dités, le vaccin reçu, les antécédents
de problèmes urinaires. Soixante et
onze patients (8 %) souffraient de pro-
blèmes urinaires avant la vaccination.

Des troubles urinaires chez
13,4 % des répondants

En résumé, 119 (13,4 %) sujets ont
ressenti des effets indésirables uri-
naires, dont 49 (5,5 %) ont nécessité
une consultation médicale. Les symp-
tômes décrits étaient : un besoin impé-
rieux et une augmentation de la fré-
quence d'émission des urines. Sans
surprise, les personnes déjà sujettes
aux problèmes urinaires avant la vac-
cination avaient plus de risques
d'avoir un effet indésirable urinaire
après la vaccination que les autres. 
Les auteurs n'ont pas d'explication
certaine à ce phénomène mais plu-

sieurs hypothèses peuvent être avan-
cées. d'une part, le système immuni-
taire est fortement stimulé après la
vaccination et cela pourrait avoir des
conséquences sur la composition des
urines.
d'autre part, la vaccination déclenche
un processus inflammatoire qui pour-
rait avoir des conséquences sur les
muscles de la vessie ; ceci pourrait
expliquer les symptômes décrits par
les patients après la vaccination.
Néanmoins, des recherches supplé-
mentaires sont nécessaires sur le sujet
pour comprendre les mécanismes
sous-jacents.

Le CBd, à la différence du
cannabis ne contient pas de
cannabinoïde tétrahydro-
cannabinol, un élément
classé comme psychotrope
à l’origine des effets psy-
choactifs ou de la dépen-
dance. Le cannabidiol est
donc composé d’extraits de
plants de chanvre mais ne
procure aucune action
récréative.
15 % à 20 % de la popula-
tion souffrirait d’anxiété au
cours de leur vie. Plusieurs
facteurs sont susceptibles
d’être la cause de l’anxiété :
l’environnement profes-
sionnel, la vie privée, le
milieu familial et l’enfance
vécue ou encore le rapport à
l’actualité. 
Cette anxiété prend diffé-
rentes formes chez les indi-
vidus qui en souffrent.
L’accélération du rythme
cardiaque, un sentiment de
nervosité qui perdure, des
essoufflements ou une lour-
deur sur la poitrine, une
impression de mal-être pro-
fonde en sont quelques
exemples.
Ces réactions émotionnelles
sont tout à fait normales
dans un cas de figure habi-
tuel.
Une contrariété, un conflit
ou une période de stress au

travail peuvent en être l’ori-
gine. 
Toutefois, l’anxiété peut se
révéler handicapante à par-
tir du moment où elle ne
laisse aucun répit à celle ou
celui qui la subit.
Lorsqu’elle fait partie inté-
grante du quotidien, à toute
heure du jour et de la nuit,
cette anxiété qui ne devrait
qu’être passagère se trans-
forme alors en troubles
anxieux et les issues pour
retrouver un apaisement
sont multiples. Tandis que
certaines personnes vont
opter pour un accompagne-

ment psychologique ou
médical, d’autres se tour-
nent vers le CBd et ses pro-
messes anxiolytiques.  

Les propriétés 
anxiolytiques du CBD
Le CBd serait une alterna-
tive naturelle pour faire
diminuer l’anxiété passa-
gère ou chronique de plus
en plus privilégiée au profit
des solutions médicamen-
teuses… La prise régulière
de CBd permettrait en effet
d’atténuer les gênes phy-
siques et les états émotion-
nels qui ne sont pas liées à

une maladie ou à une patho-
logie. L’avantage ? Le can-
nabibiol ne nécessite ni
ordonnance ni suivi médi-
cal.
Bien que de nombreuses
études soient encore en
cours pour explorer le fonc-
tionnement du CBd sur
notre cerveau, il n’est pas
possible de tirer des conclu-
sions définitives pour le
moment. Cependant, si l’on
tient compte des chiffres et
des avis des consomma-
teurs, nombre d’entre eux
semblent y trouver une
forme d’apaisement.

Grippe de la
tomate : Un virus

qui touche 
les enfants !

L'état du Kerala, en Inde, est en
alerte à la suite de plusieurs cas
de « grippe de la tomate », une
maladie virale qui provoque
des boutons rouges douloureux
sur tout le corps, qui ressem-
blent à des tomates, des irrita-
tions et une déshydratation
chez les enfants de moins de 5
ans. Il n'y a pas de traitement
spécifique à la maladie, mais
elle se résorbe d'elle-même. Il
faut tout de même veiller à ce
que les enfants ne grattent pas
leurs boutons et à ce qu'ils s'hy-
dratent bien. Il faut les garder à
l'isolement le temps que les
symptômes disparaissent pour
ne pas favoriser la transmission
du virus, ce dernier étant est
très contagieux. Les vêtements
et les tissus en contact avec les
petits malades doivent être dés-
infectés.  
Le virus responsable des symp-
tômes n'est pas encore identifié.
Pour le moment, plus de 80
enfants ont développé la mala-
die. Les autorités sanitaires
indiennes restent rassurantes
sur cette flambée de cas et ont
mis en place des mesures pour
éviter sa propagation aux états
voisins. Le virus est endémique
du Kerala et il y a peu de risque
qu'il provoque une épidémie
hors des frontières indiennes.

SANTÉ

Les vertus thérapeutiques du CBD
contre les troubles anxieux

U ne réunion du Conseil des minis-
tres, dont voici le texte intégral,
s'est tenue dimanche sous la prési-

dence du président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, chef suprême des
forces armées, ministre de la défense
nationale. 
"Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, chef suprême des
Forces armées, ministre de la défense
nationale a présidé, dimanche 5 juin 2022,
une réunion du Conseil des ministres
consacrée à l'examen et à l'adoption du
projet de loi relatif à l'activité audiovi-
suelle et du projet de loi relatif aux condi-
tions et modalités d'octroi de concessions
pour la réalisation de projets d'investisse-
ment, du suivi du taux d'avancement du
projet de réalisation de cinq nouvelles sta-
tions de dessalement d'eau de mer, du pro-
jet de création de la Banque de l'habitat et
d'ouverture d'agences bancaires à l'étran-
ger, notamment dans les pays africains, en
sus d'un exposé sur la visite du Président
en Turquie et  en Italie. 
Après avoir écouté un exposé du Premier
ministre sur le bilan de l'activité gouver-
nementale au cours des deux dernières
semaines, le président de la République a
donné les instructions, consignes et orien-
tations suivantes: 

Projet de loi relatif à l'activité
audiovisuelle 

le Président a insisté sur l'importance du
projet de loi relatif à l'activité audiovi-
suelle et son rôle dans la promotion de la
pratique médiatique dans le cadre de la
liberté d'expression dans l'intérêt du pays
et du citoyen, et ce, en veillant à s'éloigner
des méthodes non professionnelles dans la
transmission de la réalité et l'orientation
vers le professionnalisme. 
définir des critères qualitatifs pour pro-
mouvoir la performance des médias natio-
naux et garantir leur conformité aux exi-
gences du professionnalisme, notamment
en ce qui concerne le traitement des ques-
tions spécialisées et d'investigation. 
Finaliser l'élaboration du projet de loi
cadre relatif à l'information et du projet de
loi sur la presse écrite et électronique.

Modalités d'octroi de concession
de terrains pour la réalisation

de projets d'investissement 
Le président a insisté sur la poursuite de
l'enrichissement du projet proposé pour
définir la nature de la relation entre les
services de l'état et les agences immobi-
lières devant être créées pour l'octroi et la
gestion du foncier économique, tous types
confondus.  Accorder aux agences char-
gées du foncier économique un statut par-
ticulier leur permettant de gérer les zones
et parcs constituant leur portefeuille fon-
cier.  Libération totale du parcours des
projets d'investissement du système
bureaucratique. Adopter une logique pure-
ment commerciale dans le traitement du
dossier du foncier économique.

Projet de création de la Banque de
l'habitat et ouverture d'agences

bancaires à l'étranger 
Le Président a instruit le ministre des
Finances de préparer le texte de loi portant
création de la Banque de l'habitat, dans un
délai ne dépassant pas un mois. 
Préparer la phase transitoire entre la
Caisse nationale d’épargne et de pré-
voyance (Cnep) et la Caisse nationale du
logement (CNL) pour le lancement effec-
tif de la Banque de l'habitat. 
Le Conseil des ministres a approuvé la
stratégie d'ouverture d'agences bancaires à
l'étranger, notamment dans les pays afri-
cains.

Réalisation de cinq nouvelles sta-
tions de dessalement d'eau de mer 
Le président de la République a instruit le

gouvernement de poursuivre la mise en
œuvre de la stratégie nationale de déve-
loppement des ressources en eau non
conventionnelles, notamment en ce qui
concerne la mise en œuvre des projets de
réalisation des cinq stations de dessale-
ment d'eau de mer, dans les délais impar-
tis, en vue d'améliorer l'alimentation des
citoyens, en eau potable, surtout avec
l'avènement de la saison estivale.

Secteur des transports
Le Conseil des ministres a approuvé un
projet de deux marchés, de gré à gré sim-
ple, entre l'Agence nationale d'études et
de suivi de la réalisation des investisse-
ments ferroviaires (Anesrif) et deux grou-
pements d'entreprises publiques natio-
nales, pour la réalisation des travaux de la
voie ferroviaire Khenchela-Aïn el Beïda. 
Avant la clôture de la réunion, la préoccu-
pation des hadjis, liée aux coûts élevés du
Hadj pour cette saison, en raison des
conditions économiques internationales, a
été abordée, le Conseil des ministres a
approuvé la subvention du billet de
voyage des pèlerins, vers les Lieux Saints,
en baissant son prix de 100.000 dA.
Le Président a instruit le ministre des
Transports d'indemniser les hadjis, qui se
sont déjà acquittés du prix du billet. 
Enfin, le Conseil des ministres a adopté
plusieurs accords et approuvé nombre de
décisions individuelles portant nomina-
tion et fin de fonctions dans des fonctions
supérieures de l'état." 

PAR LAKHDARI BRAHIM

Le Conseil de la nation reprendra,
aujourd’hui mardi, ses travaux en séance
plénière consacrée à la présentation et au
débat du projet de loi modifiant et com-
plétant la loi numéro 01-11 du 3 juillet
2001, relative à la pêche et à l’aquacul-
ture. 
Cette séance, qui débutera à 9 h 30, pré-
voit "la présentation du projet de loi par
le représentant du gouvernement ainsi
que la présentation du rapport prélimi-
naire de la commission de l’agriculture et
de développement rural sur le projet de
loi, qui seront suivies par les interventions
des membres du Conseil de nation et les

réponses du représentant du gouverne-
ment", indique un communiqué de la
chambre haute du Parlement. 
Notons que le projet de loi complétant la
loi 01-11 relative à la pêche et à l’aquacul-
ture, a été adopté par les députés, le 25
mai dernier. 
A l’issue de l’adoption, le ministre du sec-
teur, Sofiane-Hicham Salaouatchi a rap-
pelé que "le projet de loi entre dans le
cadre des directives du président de la
République pour l’accompagnement des
ambitions des professionnels et des opéra-
teurs économiques dans le domaine de la
pêche et de l’aquaculture". Il a souhaité
que cette loi "contribue à l’amélioration
de la situation socioéconomique des pro-

fessionnels (…) Nous souhaitons que cette
loi permette d’organiser la profession, de
protéger les professionnels de la pêche et
de l’aquaculture et d’accorder aux opéra-
teurs une plus grande liberté d’investisse-
ment en vue de contribuer au renforce-
ment de la sécurité alimentaire du pays
conformément au Plan d’action du gou-
vernement". A noter que la loi 01-11 sur la
pêche et l’aquaculture a été complétée par
un seul article (article 11 bis) qui permet
aux professionnels de la pêche et de
l’aquaculture, dans le cadre de l’améliora-
tion de leur situation socioéconomique, de
créer des coopératives de pêche et/ou
d’aquaculture.

L. B.
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BANQUES, HADJ, AUDIOVISUEL, CRISE DE L'EAU...

Les instructions fermes
de Tebboune

CONSEIL DE LA NATION

Le projet de loi relatif à la pêche 
et à l’aquaculture en débat

PATRON DU GROUPE
ENNAHAR

Dix ans de prison
ferme requis contre

Anis Rahmani
Le procureur de la République
près le tribunal de Sidi-
M'hamed a requis une peine
de 10 ans de prison ferme à
l'encontre du patron du groupe
Ennahar, Mohamed
Mokaddem, dit "Anis
Rahmani" poursuivi dans une
affaire de corruption. 
La même peine a été requise
contre l'homme d'affaires
Mahieddine Tahkout, pour-
suivi également dans cette
affaire pour blanchiment d'ar-
gent. 
Quant à la Sarl El-Athir Presse
relevant du groupe, le repré-
sentant du droit public a requis
une amende de 40 millions de
dinars. 
Il a également demandé la
confiscation de tous les biens
immobiliers et avoirs ban-
caires saisis des accusés en
vertu des ordonnances de sai-
sie émises par le juge d'ins-
truction, qui font également
l'objet de commissions roga-
toires. 
Anis Rahmani est poursuivi
notamment pour "mauvais
usage des fonds de la Sarl El-
Athir Presse, infraction à la
règlementation des changes et
trafic d'influence pour l'obten-
tion d'indus avantages et
fausse déclaration".

FINANCEMENT OCCULTE DE LA
CAMPAGNE PRÉSIDENTIELLE 

DE 2019
Prison ferme pour
Saïd Bouteflika
et Ali Haddad

Le pôle pénal économique et
financier du tribunal de Sidi-
M'hamed a condamné hier
Saïd Bouteflika, frère et
ancien conseiller de l'ex-Prési-
dent Abdelaziz Bouteflika, à 8
ans de prison ferme dans l'af-
faire du financement occulte
de la campagne électorale de
la présidentielle annulée
d'avril 2019 
Le tribunal a aussi condamné
l'homme d'affaires Ali
Haddad, dans la même affaire,
à 4 ans de prison ferme pour
blanchiment d'argent, trafic
d'influence et non déclaration
de biens. Ali Haddad a été
acquitté du chef d'accusation
de financement occulte de la
présidentielle annulée d'avril
2019, pour le compte du can-
didat Abdelaziz Bouteflika. 
Saïd Bouteflika a également
été condamné à verser au
Trésor public 3 millions de
dinars.

R. N. 
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Les qualificatifs employés par
l’opposition, regroupée au
sein de la coalition "Yewi
askan wi", sont nombreux
pour décrier la décision du
Conseil constitutionnel. 

U ne décision du Conseil constitu-
tionnel vendredi 3 juin au soir a
débouté Ousmane Sonko et

consorts. Ces derniers demandaient
l’annulation d’un arrêté du ministre en
charge des élections qui, mardi der-
nier, a déclaré irrecevable la liste des
candidats titulaires inscrits sur la liste
nationale. La coalition au pouvoir
"Benno bokk Yakar" dont la liste des
suppléants a également été déclarée
irrecevable prend acte et demande a
tout le monde d’accepter cette déci-

sion.  Les qualificatifs employés par
l’opposition, regroupée au sein de la
coalition "Yewi askan wi", sont nom-
breux pour décrier la décision du
Conseil constitutionnel.
C'est "une décision surprenante,
inique, qui soulève aujourd'hui l'ire de
toutes les populations sénégalaises
parce que personne ne peut compren-
dre que le Conseil constitutionnel suit

le ministre de l'Intérieur qui est un
ministre partisan, un ministre du
camp du président de la République
Macky Sall, qui n'a pour objet depuis
lors que d'écarter certains leaders de
l'opposition", critique Dethié Fall, en
septième position sur la liste natio-
nale, écartée des élections législatives,
et mandataire de la coalition. 
La coalition au pouvoir n’a pas eu

gain de cause non plus. Elle deman-
dait la confirmation de sa liste de sup-
pléants, qui a elle aussi été écartée par
le ministre de l’Intérieur. "Nous
devons tous accepter la décision du
Conseil constitutionnel et permettre
aux Sénégalais d'aller aux élections
dans les meilleures conditions. C'est
dommage que ce soit les deux plus
grandes coalitions qui soient sanc-
tionnées, mais c'est ça aussi la démo-
cratie", remarque Benoit Sambou qui
invite tout le monde à la raison. 
Les leaders de l’opposition, qui ne se
sont pas encore prononcés sur cette
affaire, se concertent pour définir la
suite à donner à cette ultime décision
du Conseil constitutionnel. Ceci dit,
elle avait anticipé en annonçant une
manifestation mercredi 8 juin pro-
chain à Dakar.

SÉNÉGAL

Les leaders de la coalition "Yewi askan wi"
écartés des législatives

La Commission nationale électorale
indépendante (CNEI) et la Direction
générale des affaires électorales
(DGAE), toutes deux en charge de
l’organisation des élections, se sont
rencontrées pour la première fois
samedi 4 juin pour faire le point sur la
préparation des législatives et élec-
tions du 10 juillet.
Elles affirment avoir effectué d’im-
portantes avancées pour la bonne
tenue des scrutins tandis que l’opposi-
tion estime qu’il y a encore des man-
quements.  
Au terme de leur réunion d’évaluation
des opérations préparatoires des élec-
tions, les deux organes ont remis à la
presse un communiqué conjoint dans
lequel ils précisent que "toutes les

opérations d’enrôlement sur les listes
électorales sont achevées".
Le préfet responsable de la DGAE qui
est à la manœuvre en ce qui concerne
la saisie des renseignements collectés,
"a pris le risque (mesuré) de nous dire
que 95 % des listes à imprimer l’ont
déjà été. Et environ 95 % des cartes à
éditer le sont aujourd’hui. Elles sont
donc prêtes", a indiqué à la presse
Henri Bouka, président de la
Commission électorale.  
La CNEI et la DGAE disent vouloir
harmoniser rapidement la distribution
des cartes d’électeurs. Pour ce faire,
ils vont rencontrer le ministre de
l’Administration du territoire, en
charge des élections, pour décider du
plan et de la date de cette distribution. 

Toutes ces dispositions ne semblent
toutefois pas rassurer certaines forma-
tions d’opposition qui prennent part
aux élections. "L’organisation ne sera
jamais parfaite car nous sommes une
démocratie balbutiante qui se cherche
encore", a renchéri sous couvert
d’anonymat un responsable de
l’Union des démocraties humanistes
(DUDH-Yuki) du défunt opposant
Guy-Brice Parfait Kolélas. 
Initialement prévue pour le 31 mai, la
date de clôture de dépôt des candida-
tures a été repoussée au 7 juin. 
Ces dernières années, les élections ont
été marquées au Congo soit par un
taux d’abstention considérable, soit
par des contestations devant le juge
électoral.

Le leader indépendantiste Carles
Puigdemont, principale figure de la
tentative de sécession de la Catalogne
en 2017, a été remplacé samedi à la
tête de son parti par un tandem com-
prenant une représentante de l'aile
dure. 
"Il se trouve que c'est mon dernier
congrès en tant que président", a-t-il
déclaré devant les militants de Junts
per Catalunya (Ensemble pour la
Catalogne), réunis à Argelès-sur-Mer,
ville côtière française proche de la
frontière avec l'Espagne. 
"Les organisations doivent pouvoir et
savoir faire des remplacements", a
ajouté Puigdemont, 59 ans. 
Le leader séparatiste avait annoncé
début mai qu'il ne se représenterait pas
à la tête de sa formation car celle-ci
avait besoin, selon lui, "d'une prési-
dence plus impliquée" que celle qu'il
pouvait offrir. A la tête du gouverne-
ment régional catalan lors de la tenta-

tive de sécession d'octobre 2017, M.
Puigdemont a fui peu après en
Belgique, où il est installé depuis près
de cinq ans, afin d'échapper aux pour-
suites de la justice espagnole. 
Le Tribunal de l'UE vient de rétablir
fin mai son immunité d'eurodéputé,
qui avait été levée par le Parlement
européen, mais le leader indépendan-
tiste attend toujours que la justice
européenne se prononce sur le fond de
ce dossier très complexe. 
La Catalogne a été le théâtre en 2017
de l'une des pires crises traversées par
l'Espagne depuis la fin de la dictature
franquiste en 1975.
Les indépendantistes avaient alors
organisé un référendum d'autodéter-
mination malgré son interdiction par
la justice espagnole avant de déclarer
unilatéralement l'indépendance de la
région. 
Neuf dirigeants indépendantistes ont
été condamnés en 2019 à des peines

allant jusqu'à 13 ans de prison pour
leur rôle dans cette tentative de séces-
sion.
Le gouvernement espagnol de gauche
a décidé de les gracier l'an dernier, au
nom de la "réconciliation". 
Jordi Turull, qui doit être officielle-
ment désigné samedi nouveau secré-
taire général de Junts, faisait partie de
ces dirigeants incarcérés. 
Il formera un tandem à la tête du parti
avec la présidente du parlement régio-
nal catalan Laura Borràs, représen-
tante de l'aile dure, qui va prendre
pour sa part la présidence de la forma-
tion à la place de M. Puigdemont. 
Arrivée troisième lors des élections
régionales l'an dernier, la formation de
Puigdemont est membre du gouverne-
ment régional séparatiste présidé par
l'autre grand parti indépendantiste,
ERC (Gauche républicaine de
Catalogne).

Agences

CONGO

Le point sur les préparations des législatives

CATALOGNE

Carles Puigdemont quitte la présidence de son parti

ALBANIE
Le chef des
armées élu 
Président 

Le chef d'état-major de l'armée alba-
naise Bajram Begaj a été élu samedi
Président du pays balkanique, mem-
bre de l'Otan, par un vote au
Parlement.  Dans un pays où le gou-
vernement détient l'essentiel du pou-
voir, il s'agit d'un poste largement
honorifique, mais le Président joue
un rôle important dans le système
judiciaire - il nomme trois des neufs
membres de la Cour constitution-
nelle - et il est également le com-
mandant suprême des forces armées. 
Le général Begaj, 55 ans, a été pro-
posé par la majorité socialiste du
Premier ministre Edi Rama. Il a été
élu au quatrième tour du scrutin,
nécessitant une majorité absolue,
après l'échec, à défaut de candidats,
des trois tours précédents requérant
une majorité qualifiée de 84 sur 140
élus.  Sa candidature a été finale-
ment approuvée par le vote favora-
ble de 78 élus. 
Il succède, pour un mandat de cinq
ans, à Ilir Meta, un farouche critique
du gouvernement qui doit quitter ses
fonctions le 24 juillet. 
Diplômé à la faculté de médecine en
1989, Bajram Begaj est devenu en
1998 officier d'active et il a occupé
divers postes de commandement au
sein de l'armée albanaise. Il était à la
tête des forces armées depuis juillet
2020.  Pour des raisons de procé-
dure, il a démissionné de ses fonc-
tions militaires juste avant le vote au
Parlement. 
Pays membre de l'Otan depuis 2009,
l'Albanie espère ouvrir cette année
ses négociations d'adhésion à
l'Union européenne.

Agences
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Le coup d’envoi des épreuves
du Brevet de l’enseignement
moyen (BEM) en Algérie, a été
donné hier par le ministre de
l’Éducation nationale à partir
de Touggourt.

PAR CHAHINE ASTOUATI

A u total, 738.866 candidats passe-
ront les épreuves, soit 93.000 can-
didats de plus par rapport à l’année

dernière, a annoncé le ministre
Abdelhakim Belabed lors d’un point de
presse.  Les candidats sont répartis sur
2.821 centres d’examens.  Quelque 80
centres sont prévus pour la phase de cor-
rection.  Les "résultats seront annoncés
vers la fin du mois en cours", a indiqué
Belabed sans avancer de date précise.
Lors de ce point de presse, le ministre du
secteur a été interrogé sur l’éventualité de
couper l’Internet en prévision des
épreuves aussi bien du BEM que du Bac,
comme c’était le cas ces dernières années.
Une hypothèse que Belabed a évacuée
immédiatement. "Personne n’a évoqué la
coupure de l’Internet", a-t-il assuré. Le
ministre s’est exprimé sur le fléau de la
triche au Bac et au BEM, le jugeant "inac-
ceptable".  Selon lui, le phénomène qui
consiste à diffuser sur les réseaux sociaux
des faux sujets d’examens à la veille des
épreuves a nettement reculé grâce à la
prise de conscience chez les élèves et au
travail de sensibilisation des enseignants
et des autorités. En sus de la sensibilisa-
tion, "l’État a pris des mesures coerci-
tives", a rappelé Belabed, en référence aux
peines d’emprisonnement que risquent les
auteurs. Le ministre de l’éducation natio-
nale a salué la dernière annonce du minis-
tère de la Justice relative à la lutte contre
la fraude et la fuite de sujets. 
En effet, le département de Abderrachid
Tabi a annoncé le 2 juin avoir instruit les
procureurs généraux auprès des cours de
justice à l’effet de prendre "les mesures
nécessaires pour prévenir et lutter contre
la fraude et la fuite des sujets des exa-
mens, notamment à travers l’utilisation
des technologies de l’information et de la
communication". Abdelhakim Belabed a
précisé que des "commissions de wilaya
sont mises en place et présidées par les

SG de wilaya".  Outre le directeur de
l’éducation qui représente le ministère de
l’éducation nationale, la commission
comprend aussi des représentants des ser-
vices de sécurité…  "Cette commission
qui coopère étroitement avec notre dépar-
tement dispose de toutes les prérogatives
légales pour agir instantanément", a pré-
cisé le ministre de l’éducation nationale.
Tout en se félicitant que le fléau de la
triche et de la fraude a été contenu en
début des épreuves du BEM, il en sera de
même pour le baccalauréat (du 12 au 16
juin 2022).  Pour Belabed, il "s’agit sur-
tout d’éviter les scénarios des années pré-
cédentes notamment en 2018 après des
fuites du sujet de l’épreuve de langue
arabe sur Facebook". Devant l’ampleur

prise par le fléau durant les années précé-
dentes, les autorités ont décidé, sans
jamais l’assumer publiquement, de couper
le réseau internet durant le déroulement
des épreuves, avec comme conséquence
des perturbations sur les autres secteurs
d’activités. Cette mesure a été décriée tant
par les syndicats de l’éducation que par
l’opinion nationale. 
Ces deux dernières années, l’Algérie a
musclé sa législation pour lutter contre la
triche et la diffusion des sujets, avec des
poursuites judiciaires contre les auteurs. 
En 2021, plusieurs peines de prison ont
été prononcées par plusieurs juridictions
du pays contre des personnes coupables
de fraude des sujets du Bac.

C. A.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

Les éléments de service de sécurité ont
procédé à l’arrestation de plusieurs per-
sonnes responsables de feux provoqués
dans des forêts. A Ouargla, Sétif et à
Alger, les citoyens et pouvoirs publics se
mobilisent contre ces actes crttiminels. 
En premier lieu, un communiqué du
ministère de l’Intérieur et des Collectivi-
tés locales a fait état "d’une interpellation
de deux personnes pris en flagrant délit
d’incendies dans la palmeraie d’Aïn-
Beïda dans la wilaya de Ouargla". La
même source signale que "ces deux per-
sonnes ont été transférées pour engager
une enquête et des procédures judiciaires
aux autorités compétentes". Sachant que
la palmeraie d’Aïn-Beïda regroupe 250
palmiers. Dans le même sillage, les ser-

vices de sécurité ont arrêté à Sétif une
personne suspectée d’acte incendiaire
volontaire dans une commune forestière
non loin de la ville. Par ailleurs, le minis-
tère de l’Environnement a fait état, dans
son bilan du premier trimestre de cette
année, que "658 délits contre l’environne-
ment ont été enregistres avec 299 P.-V
dressés contre les auteurs de ces infra-
ctions".
Dans la  capitale, la direction des forêts se
mobilise avec les services de sécurité afin
de garantir la vérification des nouvelles
lois concernant l’interdiction d’utiliser du
charbon dans le cadre des campings fami-
liaux. Bien qu’aucun fait n’ait été signale
sur des agissements criminels, il y a lieu
de noter que la surveillance se fera dans
les forêts algéroises qui forment une cein-
ture verte autour de la ville. Le mouve-

ment associatif de défense et de protec-
tion de la flore végétale se mobilise, à son
tour, pour assurer des opérations d’assai-
nissement des maquis forestiers les plus
visités. Durant cet été, le nettoyage des
forêts se fera de manière régulière avec le
soutien de plusieurs ministères, pour
assurer un été sans incendies. Dans ce
cadre, il est indiqué qu’à l’échelle natio-
nale, les associations vont se mobiliser
jusqu’à la fin de ce mois pour des opéra-
tions d’assainissement, de désherbage et
de  chaulage des arbres en pousse. Des
actions similaires ont déjà commencé
pour enlever les déchets, particulièrement
les tessons de bouteilles en verre et le
plastique qui pollue la flore végétale et
est responsable de dégradation de l’éco-
système forestier.

F. A.

ÉPREUVES DU BAC EN ALGÉRIE

L’Internet sera-t-il coupé ?

INCENDIES CRIMINELS DE FEUX DE FORÊT 

Les premières sanctions tombent

BONNE NOUVELLE
POUR NOS PÈLERINS 

Les frais 
du Hadj réduits 
de 10 millions

Ce n’est pas une rumeur. L’annonce en
a été faite par le premier magistrat du
pays lors du Conseil des ministres.  En
effet, sur décision du président
Tebboune lors du Conseil des ministres,
le président de la République a instruit
le gouvernement à l'effet de soutenir les
hadjis, en réduisant le coût de leur prise
en charge de 100.000 dinars. Cette
baisse concerne tous les hadjis sans
exception, ceux ayant déjà composté
leurs billets seront remboursés. Cette
réduction sera d’un grand soulagement
pour les hadjis surtout qu’elle intervient
pour la majorité au moment propice,
celui des vaches maigres. 
Il convient de noter que les futurs pèle-
rins sont bien pris en charge avant
même leur départ vers les lieux saints,
et ce en application des orientations du
président de la République qui prévoit
une bonne prise en charge, de nos pèle-
rins à commencer par les tracas distrac-
tifs et bureaucratiques au niveau local
en passant par une bonne prise en
charge sur les lieux saints, et ce, "pour
leur permettre de bien représenter leur
pays", a insisté le premier responsable
du pays.
A noter qu’outre la réduction des frais
du Hadj, et après coordination avec les
différents secteurs participant à l'orga-
nisation du hadj, il a été décidé de pro-
roger les délais relatifs aux procédures
administratives et sanitaires et au paie-
ment du coût du hadj jusqu'à mercredi 8
juin 2022. 
Les hadjis étant tenus de suivre les
mêmes démarches annoncées aupara-
vant. L'ONPO, quant à elle, a appelé à
l'impératif d'accélérer l'accomplisse-
ment des procédures requises confor-
mément aux délais impartis. Pour rap-
pel, cette opération a débuté jeudi der-
nier. Pour ce faire, "le pèlerin doit se
rapprocher des services communaux
pour obtenir le certificat d'éligibilité
avant de se présenter aux commissions
médicales de wilaya en vue d'effectuer
les examens médicaux et recevoir les
vaccins exigés", a poursuivi l'ONPO.
Les futurs pèlerins vaccinés doivent
également se rapprocher des centres de
vaccination anti-covid, munis du passe-
port biométrique et de la carte d'identité
nationale, pour récupérer le pass sani-
taire contenant le QR code. Les candi-
dats non vaccinés sont appelés à le faire
pour obtenir le pass sanitaire. Les pèle-
rins sont appelés aussi à s'acquitter, au
niveau de la Banque d'Algérie, du coût
du hadj.
Ils devront être munis d'un passeport
biométrique, du certificat d'éligibilité
remis par les services communaux et du
pass sanitaire délivré par les commis-
sions médicales de wilaya pour retirer
le reçu de paiement des frais du hadj et
du billet d'avion. Le pèlerin doit égale-
ment  prendre attache avec les services
de la daïra pour l'obtention du livret du
Hadj muni du certificat d'éligibilité
2022, d'un passeport biométrique, d'une
copie du certificat de bonne santé, d'une
copie du pass sanitaire de vaccination
contre le covid-19 outre une copie du
reçu de paiement du coût du Hadj et du
billet d'avion en plus de 3 photos avec
fond blanc et un document prouvant la
relation avec le "mahrem" légal.  

I. A.

L'examen de fin du cycle primaire sera
rétabli, l'année prochaine, avec une nou-
velle approche et de nouvelles données, a
affirmé depuis El-Meghaïer, le ministre
de l'éducation nationale, Abdelhakim
Belabed. Dans une déclaration à la presse
à l'issue de sa visite au siège de la direc-
tion de l'éducation d'El-Meghaïer où il
s'est enquis du déroulement de l'examen
du Brevet d'enseignement moyen
(BEM), Belabed a indiqué qu'à compter
de l'année scolaire 2022-2023, l'examen
de fin du cycle primaire, suspendu
exceptionnellement cette année, sera
rétabli selon "de nouvelles données et
une nouvelle approche", de manière à

"augmenter les chances de réussite des
élèves et faciliter leur progression dans
le système scolaire". Le ministère de
l'éducation nationale avait décidé d'an-
nuler, cette année, les épreuves de l'exa-
men de fin du cycle primaire, suite à "une
étude approfondie de la finalité pédago-
gique" de cet examen. Belabed a affirmé,
par ailleurs, que des études sont en cours
pour la révision de l'examen du
Baccalauréat en temps
opportun, outre la révision du coefficient
de l'examen du BEM, en vue "d'éviter
que les notes soient gonflées au sein des
établissements scolaires".

R. N.

L'examen de fin du cycle primaire
sera rétabli l'année prochaine



En plus des nombreuses
maladies respiratoires
engendrées par la mauvaise
qualité de l'air que nous
respirons chaque jour dans
les villes, plus de 9 millions de
personnes meurent chaque
année à cause de la pollution
de l'air.

PAR AMAR AOUIMER 

L es opérations de protection et de
sauvegarde de l'environnement
doivent être permanentes et

régulières et non pas conjoncturelles
et occasionnelles.
Une action  importante et notable de
nettoyage et de sensibilisation à
l'égard des citoyens pour sauvegar-
der l'environnement et l'embellisse-
ment de "la ville de la culture et de
l'innovation" a été organisée à
Boumerdès, sur le front de mer et le
long de la plage.
Des dizaines de jeunes encadrés par
des responsables ont mené une
action minutieuse de dépollution en
prévision de la saison estivale.
Il y a des dictons et des citations non
moins importantes pour stimuler les
gens à agir dans le sens de la préser-
vation de la propriété et du cadre de
vie dans les villes et villages.
"Votre contribution active pour la
protection de l'environnement" ou
encore "nettoyer, c'est bien mais ne
pas salir c'est mieux" sont les slo-
gans généralement utilisés pour inci-
ter les gens à s'intéresser à la straté-
gie nationale de lutte contre la pollu-
tion.
Rappelons que le Premier ministre,
Benabderrahmane, a souligné à
Stockholm, à l'occasion de la célé-
bration de la Journée mondiale de
l'environnement que "l'Algérie fait
face depuis des décennies à des

crises environnementales accrues, à
l'instar des changements clima-
tiques, la perte de la biodiversité, la
désertification et la dégradation des
sols, outre la pénurie d'eau, les
incendies de forêts et les inondations
résultant de pluies torrentielles, qui
confrontent les pays à de grands
défis, réduisant leurs capacités à
subvenir aux besoins croissants de
leurs populations en eau potable et
en nutrition et autres prestations
sociales, comme la santé et l'em-
ploi".
La célébration de la Journée interna-
tionale de l'environnement le 5 juin
de chaque année a été promulguée
par le Programme des Nations unies
pour l'environnement qui œuvre
régulièrement pour trouver des solu-
tions inhérentes à la protection de
l'environnement et ses conseils sur
la qualité de vie des populations et la

survie de notre planète. Le PNUE
tire la sonnette d'alarme ; il rappelle
que "le temps presse et la nature est
en état d'urgence. Pour maintenir le
réchauffement de la planète en des-
sous de 1,5 °C au cours de ce siècle,
nous devons réduire de moitié les
émissions annuelles de gaz à effet de
serre d'ici à 2030. Si nous n'agissons
pas, l'exposition à la pollution atmo-
sphérique au-delà des normes de
sécurité augmentera de 50% au
cours de la décennie et les déchets
plastiques déversés dans les écosys-
tèmes aquatiques tripleront d'ici
environ 2040".
Le PNUE est catégorique. "Nous
devons agir de toute urgence pour
résoudre ces problèmes pressants".
Les experts et les défenseurs de la
qualité de l'environnement estiment
que "la consommation et la produc-
tion durables, combinées à des

approches circulaires, peuvent sti-
muler le développement écono-
mique, atténuer le changement cli-
matique, avoir des répercussions
positives sur la santé et la pollu-
tion". Le marché national de gestion
des déchets solides est évalué à plus
de 38 milliards DA. Aussi, l'AND,
l'Agence nationale des déchets, a
rappelé que le pays, produit chaque
année 13 millions de tonnes de
déchets ménager avec une valeur
marchande de 94 millions DA ajou-
tant que le plastique à lui seul pour-
rait générer plus de 60 milliards DA
et pas moins de 7.600 emplois
directs. Il est, donc, impérieux de
concocter une politique nationale de
protection de l'environnement pour
préserver les générations futures des
dangers réels de pollution de l'air et
des maladies de santé publique.

A. A.

Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a mis en
avant lors de la réunion du Conseil
des ministres qu'il a présidée
dimanche, la réalisation impérative
des cinq stations de dessalement
d'eau de mer, dans les délais impar-
tis, a indiqué un communiqué du
Conseil des ministres.
"Abdelmadjid Tebboune a instruit le
gouvernement de poursuivre la mise
en œuvre de la stratégie nationale de
développement des ressources en
eau non conventionnelles, notam-

ment en ce qui concerne la mise en
œuvre des projets de réalisation des
cinq stations de dessalement d'eau
de mer, dans les délais impartis, en
vue d'améliorer l'alimentation des
citoyens, en eau potable, surtout à
l'approche de la saison estivale",
précise le communiqué. 
Abdelmadjid Tebboune a mis l'ac-
cent sur l'importance de la libération
totale du parcours des projets d'in-
vestissement du système bureaucra-
tique, indique un communiqué du
Conseil des ministres. Après examen

du projet de loi portant conditions et
modalités d'octroi de concession de
terrains relevant du domaine privé
de l'Etat destinés à la réalisation de
projets d'investissement, le président
Tebboune a souligné l'importance de
"la libération totale du parcours des
projets d'investissement du système
bureaucratique", préconisant
"d'adopter une logique purement
commerciale dans le traitement du
dossier du foncier économique".
Le président de la République a
ordonné "la poursuite de l'enrichis-

sement du projet proposé pour défi-
nir la nature de la relation entre les
Services de l'Etat et les agences fon-
cières devant être créées pour l'oc-
troi et la gestion du foncier écono-
mique, tous types confondus", ajoute
le communiqué.Le Président
Tebboune a également donné des
instructions pour "accorder aux
agences chargées du foncier écono-
mique un statut particulier leur per-
mettant de gérer les zones et parcs
constituant leur portefeuille foncier".

R. E.
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POUR UN AIR PUR ET PROPRE  

Plaidoyer pour une charte de protection 
de l'environnement 

AMÉLIORATION DE L’ALIMENTATION EN EAU POTABLE

Accélérer la réalisation de stations 
de dessalement d'eau de mer

Les accusés, à la tête
desquels Abdelmoumene
Khalifa qui a comparu par
visioconférence depuis
l'établissement pénitentiaire
de Chlef, ont nié toutes les
charges retenues contre eux.
PAR RAHIMA RAHMOUNI

L e procès en appel de l'affaire Khalifa
Bank, dont le principal accusé, l'an-
cien P.-dg de la Banque,

Abdelmoumene Khalifa et dix autres
accusés, des cadres et des responsables,
s'est poursuivi avant-hier par l'audition
des accusés, alors que l'après-midi sera
consacrée au plaidoyer de la partie civile
et celle du collectif de défense. 
Dimanche, 11 accusés et 2 témoins seule-
ment, ayant comparu à la première
audience sur les 100 cités, ont été audi-
tionnés par la présidente de l'audience,
Hassiba Rahali et les 7 membres du jury
dans l'affaire, suite à un pourvoi en cassa-
tion interjeté devant la Cour suprême. 
Les accusés, à la tête desquels
Abdelmoumene Khalifa qui a comparu
par visioconférence depuis l'établissement
pénitentiaire de Chlef, ont nié toutes les
charges retenues contre eux, dont "consti-
tution d'une association de malfaiteurs",
"vol en réunion", "escroquerie", "abus de
confiance", "faux en écritures de banque",

"corruption", "trafic d'influence" et "faux
en écritures publiques". L'ancien P.-dg de
Khalifa Bank a nié avoir bénéficié de
deux crédits de l'agence de la Banque du
développement local (BDL) de Staoueli, à
travers deux faux contrats au profit de sa
société pharmaceutique, avant la création
de sa banque. De même qu'il a affirmé ne
pas être au fait des deux contrats d'hypo-
thèque sur la résidence familiale à Hydra
et un local commercial à Chéraga, tentant,
à chaque fois, de défendre l'activité de la
banque. Le tribunal a également audi-
tionné l'ancien directeur de l'agence de la
BDL, Mourad Issir Idir, sur l'octroi de
deux crédits au profit de Khalifa, à travers
deux faux contrats d'hypothèque, affir-
mant n'avoir aucune connaissance de ces
actes. A été également auditionné l'ancien
gouverneur de la Banque d'Algérie,

Abdelouahab Keramane, poursuivi pour
"constitution d'association de malfaiteurs,
vol en réunion et abus de confiance pour
la création de la Khalifa bank et l'octroi
de l'agrément par la banque d'Algérie". 
Keramane a imputé toutes les infractions
commises par la Khalifa Bank à la
Commission bancaire de la Banque
d'Algérie, habilitée à contrôler les
banques. 
Par ailleurs, il a affirmé ne pas savoir que
son frère, l'ancien ministre Abdennour
Keramane, avait obtenu, fin 2001, le mon-
tant de "22.000 euros pour créer une
société privée, et que sa fille, Yasmine,
avait obtenu un montant en devises pour la
création d'une agence de Khalifa bank à
Milan, en Italie".  Jugés par contumace
lors du premier procès en 2007 et après
leur retour au pays en 2022, les frères

Keramane ont fait appel. Après un procès
en présentiel tenu le 28 avril dernier, les
frères Keramane ont été acquittés. Le par-
quet a fait appel du jugement le 4 mai
2022, approuvé par le tribunal qui a
entamé un nouveau procès.  L'affaire de
Khalifa Bank est constituée, selon la prési-
dente de la séance, de deux dossiers. Le
premier concerne Abdelmoumene Khalifa
et 11 coaccusés, suite à un pourvoi en cas-
sation interjeté auprès de la Cour suprême,
le deuxième concerne les frères Keramane
Le tribunal a décidé la jonction des dos-
siers en une seule affaire du fait qu'il s'agit
des mêmes faits et parties. Selon la prési-
dente du tribunal correctionnel, la
demande de pourvoi en appel dans l'affaire
Khalifa Bank a été acceptée en raison de la
non prestation de serment par le liquida-
teur de la Banque, Moncef Badis, et l'ex-
pert comptable Hamid Foufa lors du pro-
cès tenu en novembre 2020, après appro-
bation du pourvoi en cassation par la Cour
suprême. Suite à quoi, Khalifa
Abdelmoumene a interjeté appel du ver-
dict (18 ans de prison ferme assortie d'une
amende d'un million de dinars avec confis-
cation de tous les biens), rendu par le tri-
bunal en 2015. Le tribunal correctionnel
près la cour de Blida avait condamné en
novembre 2020 les accusés dans l'affaire
Khalifa à des peines de 18 ans de prison
ferme et acquitté 12 autres accusés.

R. R.

PAR RACIM NIDAL

Introduire en bourse des entreprises renta-
bles, diriger l’épargne vers le formel, digi-
taliser les transactions… ce sont les solu-
tions qui peuvent aboutir à l’inclusion
financière, tout en permettant au citoyen
d’accéder à des services financiers en
fonction de ses moyens. C’est ce qu’a
expliqué hier Yazid Benmouhoub, direc-
teur général de la Bourse d’Alger. 
Même si la participation de la Bourse
d’Alger au PIB est estimée à 0,5 %, son
attractivité n’est pas impactée, note l’in-
tervenant dans l’Invité de la rédaction de

la chaîne 3 de la Radio algérienne, qui
suppose que "dans le secteur privé, nous
n’avons pas des entreprises capables
d’aller affronter le marché." 
Yazid Benmouhoub appelle les entre-
prises privées à "sortir du carcan d’auto-
financement, des financements bancaires,
et de se projeter sur des financements de
marché, avec toutes les exigences que cela
impose en terme de transparence et de
gouvernance." Pour analyser le pourquoi
de cette réticence vis-à-vis de la Bourse,
l’invité de la Radio algérienne dévoile de
nouveaux aspects. Selon lui, "entre 2000
et 2014, les banques algériennes ont offert

beaucoup de crédits bonifiés aux entre-
prises. Ce qui fait que les entreprises
choisissent la banque au lieu de la
bourse." Autre raison du choix de la
banque, la décision de l’entreprise qui
revient souvent au fondateur ou à l’assem-
blée générale. Or, si ces entreprises veu-
lent travailler dans des marchés interna-
tionaux, elles doivent impérativement
évoluer en termes d’organisation, et pen-
ser à des formes beaucoup plus dévelop-
pées comme les Sociétés par actions
(SPA), mais aussi avoir un capital plus
important que ce qui existe actuellement.

R. N.

PAR RIAD EL HADI

L’Algérie prévoit un taux de croissance de
l’ordre de 3,4 % au cours de l’année 2022,
a annoncé le ministre des Finances,
Abderrahmane Raouya. 
"L’Algérie a réussi à dépasser les réper-
cussions de la crise sanitaire de la Covid-
19 et les grands indices économiques sont
en amélioration depuis le deuxième
semestre de l’année 2021 ce qui permet de
prévoir un taux de croissance de 3,4 %
pour l’exercice 2022", a souligné le
ministre à l’ouverture du 33e congrès de
l'Union générale arabe des assurances
(UGAA) au centre des conventions
Mohamed-Benahmed d’Oran. Raouya a
mis en exergue "les dispositions de l’état

pour prendre en charge les répercussions
de la crise sanitaire et amortir son impact
sur l’économie et les institutions algé-
riennes, dont le rééchelonnement des
dettes des entreprises et l’octroi de
diverses mesures incitatives. Ces mesures
ont permis de contrôler la situation éco-
nomique générale et préserver les grands
équilibres dans le secteur financier, dont
celui des assurances et réassurances". 
Il a également mis en valeur les réformes
économiques entreprises dernièrement en
Algérie pour améliorer l’efficience écono-
mique et relever le taux de la croissance, à
travers le soutien des exportations hors
hydrocarbures et la révision du code de
l’investissement, en abrogeant les obsta-
cles bureaucratiques, la simplification des

mesures et l’abandon de la règle 51/49
dans l’investissement dans la plupart des
secteurs. 
Il a également noté "le soutien de l’état,
dans le cadre de ces réformes, au partena-
riat entre les secteurs public et privé et
l’élargissement de l’utilisation des nou-
velles technologies et la numérisation
dans la gestion du secteur économique",
soulignant que "les premiers résultats de
ces réformes seront bientôt visibles". 
Ce congrès est organisé conjointement par
l’UAR (Union algérienne des sociétés
d’assurance et de réassurance) et la GAIF
(General arab insurance féderation). Il est
placé sous le patronage du Premier minis-
tre, Aïmene Benabderrahmane.

R. E.
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TRIBUNAL CRIMINEL PRÈS LA COUR DE BLIDA

Poursuite du procès en appel 
de l'affaire Khalifa Bank

YAZID BENMOUHOUB : 

"L’attractivité de la Bourse d’Alger 
n’est pas impactée"

TAUX DE CROISSANCE
3,4 % attendu en 2022

COURS DU PÉTROLE
Le Brent à plus 
de 120 dollars

Les prix du pétrole se sont stabilisés hier
à un niveau élevé, tirés par la fin des
mesures anti-Covid 19 en Chine présa-
geant d'une demande soutenue. 
Le baril de Brent de la mer du Nord pour
livraison en août montait de 0,34 % à
120,13 dollars. Le baril de West Texas
Intermediate (WTI) américain pour
livraison en juillet prenait 0,38 % à
119,28 dollars, après être monté à
120,99 dollars, un sommet depuis début
mars. "La demande en énergie devrait
rebondir en Chine avec la levée de res-
trictions sanitaires à Pékin, et même s'il
ne faut pas prévoir une embellie
incroyable de l'économie, la reprise
post-confinement devrait alimenter les
inquiétudes sur l'offre de pétrole", pré-
voient des analystes. Certains analystes
du marché estiment, par ailleurs, que la
demande mondiale dépasse largement
l'offre malgré une augmentation des
quotas de production annoncée par
l'Organisation des pays exportateurs de
pétrole et de ses alliés (Opep+). 
L'Opep+, qui avait augmenté ses objectifs
de production ces derniers mois de
432.000 barils par jour, a annoncé jeudi
une hausse de 648.000 barils par jour. 
Mais de nombreux observateurs du mar-
ché soulignent que les 23 pays de l'accord
Opep+ peinent déjà à atteindre leurs
objectifs. Signe de la vigueur de la
demande, la société saoudienne du pétrole
Saudi Aramco a augmenté ses prix à la
vente pour ses clients asiatiques
dimanche. Depuis le début de l'année,
l'envol de la demande avec la fin des res-
trictions liées au Covid-19 à travers le
monde et la perturbation du marché cau-
sée par la crise en Ukraine ont fait aug-
menter le prix du Brent de 55 % et celui
du WTI de 58 %.

R. N. 



L’espace théâtral Plasti, qui a
ouvert ses portes il y près de
10 ans avant d’être fermé
durant une longue période, a
abrité plusieurs festivités et
accueilli plusieurs noms de la
culture...

L a scène culturelle algéroise s'est
consolidée, mercredi dernier, par
la réouverture de l'espace théâtral

"Plasti" qui a abrité, à l'occasion de la
célébration de la Journée mondiale de
l'enfance, les premières journées théâ-
trales pour enfants, du 1er au 4 juin. 
A cet effet, le responsable de cet
espace, H’mida Ayachi a indiqué que
sa réouverture vise à "renforcer les
espaces culturels de proximité qui
s'intéressent à la culture de l'enfance,
en vue de créer une dynamique cultu-
relle au niveau des différentes cités et
encourager l'éclosion et la découverte
de talents". Pour M. Ayachi, "Plasti
est un espace réservé au théâtre des-
tiné également aux enfants qui
accueillera en général les spectacles
de théâtre et les différents ateliers de
formation dans les divers éléments de
l'activité théâtrale avec l'encadrement
de spécialistes du domaine". 
Selon M. Ayachi, l'espace "Plasti, dont
la réouverture coïncide avec le lance-
ment de la manifestation des pre-
mières journées théâtrales pour
enfants et qui est organisée par la
Fondation Events, en collaboration
avec la commune d'Alger-Centre et le
théâtre national algérien (TNA)

Mahieddine-Bachtarzi, "verra l'orga-

nisation de spectacles de théâtre et

d'ateliers en chorégraphie, en comé-

die et le théâtre de marionnettes dans

le cadre de ces journées". 
H’mida Ayachi a souligné l'impor-
tance de ce projet, étant un espace de
découverte des jeunes talents et de
communication intergénérationnelle,
précisant qu'il permet "d'encourager

le théâtre pour enfant et la culture de

proximité". 

Cet espace, qui a ouvert ses portes il y
près de 10 ans puis a été fermé pour
une période, a abrité plusieurs festivi-
tés et accueilli plusieurs noms de la
culture venus partager leurs expé-

riences artistiques avec le public. 
Pour sa part, le représentant du théâtre
national algérien (TNA), Djamel
Garmi a salué l'initiative de rouvrir
l'espace "Plasti", soulignant la "dispo-

sition" du TNA à collaborer dans le

cadre des différentes initiatives visant

à encourager le théâtre pour enfant."

L'ouverture de cet espace a été mar-
quée par la projection de deux docu-
mentaires. Le premier sur l'espace lui-
même et le second sur l'expérience du
jeune dramaturge Hocine Mokhtar
dans le domaine du théâtre pour
enfant, en présence de personnalités
culturelles et artistiques et d'enfants
accompagnés de leur parents.

La Caisse nationale de mutualité agri-
cole (CNMA) a annoncé, jeudi dernier
dans un communiqué, la création
d'une nouvelle caisse régionale de
mutualité agricole (CRMA) dédiée à
la région de Bou-Saâda dans la wilaya
de M'sila et couvrant les daïras de
Bou-Saâda, Djbel-Messad, Bensrour,
M'djedel et Aïn el-Melh. 
"Dans le cadre de la poursuite de la
mise en œuvre de sa stratégie en
matière de développement et d’exten-
sion de son réseau et en vue de contri-
buer efficacement au développement
et à l’élargissement de nos activités en
milieu agricole et renforcer notre
positionnement d’Assureur conseil
mutualiste de proximité, la CNMA
poursuit son essor de développement
en termes de présence à travers le ter-
ritoire national, notamment dans les
régions du sud", explique le docu-
ment. 
A cet effet, ajoute la même source, "le
choix s’est porté sur la région sud de
la wilaya de M’sila en vue de la créa-

tion d’une CRMA à Bou-saâda, qui
couvrira les daïras de Bou-saâda,
Djbel-Messad, Bensrour, M'djedel et
Aïn el-Melh". 
La Caisse a également souligné que
"le découpage en question permettra
à la future CRMA de Boussaâda de
rattacher cinq bureaux locaux opéra-
tionnels, relevant initialement de la
CRMA de M’sila et implantés dans les
localités attribués à la nouvelle caisse
régionale". 

Après la finalisation des étapes ins-
crites dans la feuille de route tracée
par la CNMA dans le cadre de ce pro-
jet, l’Assemblée générale constitutive
et élective de cette nouvelle CRMA
est programmée pour le samedi 18
juin 2022, et ce, en présence des
cadres de la CNMA, ceux des CRMA
de M'sila, des représentants locaux et
de ses partenaires, conclut le commu-
niqué.  

APS
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OUARGLA
Baisse des cas
d’envenimation
scorpionique

Le nombre des victimes d’envenimation scor-
pionique avait connu ces deux dernières années
(2020-2021), une baisse "sensible" dans la
wilaya de Ouargla, a indiqué samedi une
source hospitalière dans le cadre d’une cam-
pagne de sensibilisation sur la lutte contre les
piqûres de cet insecte dangereux. 
Le réanimateur-anesthésiste à l'établissement
public hospitalier EPH-Mohamed- Boudiaf
d’Ouargla, Mohamed Seddik Soualah, a indi-
qué en marge de cette initiative placée sous le
signe "Ensemble contre l’envenimation scor-
pionique pour un été sécurisé", que 4 décès
victimes de l’envenimation scorpionique ont
été enregistrés en 2020 et de 2 autres en 2021.
Il a expliqué que ce recul était lié aux intenses
mesures préventives prises par les instances
concernées, à la disponibilité suffisante des
antidotes nécessaires, sérum anti-venin, à la
mobilisation des praticiens, ainsi qu'à l’intensi-
fication de la sensibilisation durant la période
des fortes chaleurs très favorable à l’apparition
de cet animal venimeux. Le chef du laboratoire
de la production du sérum anti-venimeux à
l’Institut Pasteur à Alger, Mohamed-Lamine
Saïdani, a, pour sa part, mis l’accent sur la
nécessaire conjugaison des efforts entre divers
secteurs et associations, pour la lutte contre ce
phénomène mortel, soulignant notamment
l'importance de l’hygiène et de l’implication
du citoyen en tant que "partenaire essentiel"
dans cette lutte.  Animée au niveau de la station
principale du tramway Sid-Rouho, cette action
a été riche en informations et explications sur
les risques encourus de l’envenimation scor-
pionique, les voies et méthodes prophylac-
tiques et de prise en charge, et d’éventuels dan-
gers des fausses pratiques traditionnelles de
traitement d’envenimation.
Initiée par l’association de lutte contre l’enve-
nimation scorpionique de la wilaya, sous
l’égide de la direction de la santé et de la popu-
lation, en coordination avec l’Institut Pasteur et
d’autres partenaires, cette campagne vise à
sensibiliser les citoyens sur la lutte contre ce
fléau mortel.

ALGER
4 nouvelles 

polycliniques bientôt
mises en service 

Le secteur de la Santé à Alger se renforcera
bientôt de 4 nouvelles polycliniques devant
être inaugurées à l'occasion du 60e anniversaire
de la fête de l'Indépendance.  Outre ces quatre
structures qui seront inaugurées juillet pro-
chain, 30 autres polycliniques sont en cours de
réalisation au niveau de la capitale.  Le minis-
tre de la Santé a fait état, dans ce sillage, que la
capitale comptait "plus de 80 polycliniques en
service 24h/24h et dotés de médecins généra-
listes et spécialistes".
La réalisation de ces établissements sanitaires
de proximité s'inscrit dans le cadre de l'applica-
tion des instructions et des orientations du pré-
sident de la République, Abdelmadjid
Tebboune. 
"70 % des malades ne devraient pas aller aux
hôpitaux, mais plutôt aux polycliniques", a-t-il
fait remarquer.
Dans ce cadre, il a mis l'accent sur l'importance
d'améliorer les conditions de travail des
équipes médicales afin de leur permettre de
"fournir des prestations de qualité selon les
normes internationales". 
Déplorant "la situation catastrophique" de cer-
tains services au CHU d'Ibn Badis de
Constantine qu'il a visité vendredi, notamment
"l'état du matériel médical, les conditions d'ac-
cueil, le manque d'hygiène aux urgences et
blocs opératoires", le ministre a assuré que ses
services "prendront les mesures coercitives
nécessaires pour remédier à cette situation". 
Par ailleurs, M. Benbouzid a évoqué des pro-
jets pour la réalisation de trois ( hôpitaux à
Reghaia, Baraki et Aïn-Benian d'une capacité
d'accueil de 120 lits chacun, en sus d'un pôle à
Sidi-Abdellah et un autre pôle d'urgences
médicales à Zéralda.

APS

ALGER, ESPACE THÉÂTRAL "PLASTI"

2 documentaires projetés
lors de la réouverture

BOU-SAÂDA, MUTUALITÉ AGRICOLE

Création d'une nouvelle caisse régionale
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Les Verts retrouvent 
la confiance

et pensent à la Tanzanie
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Deux mois après l’élimination en barrages de la Coupe du monde 2022 face au
Cameroun, l'équipe nationale de football a réussi son retour à la compétition, en

battant, sans panache, l'Ouganda (2-0), samedi soir au stade olympique du 5-Juillet, à
l'occasion de la journée inaugurale du groupe des qualifications de la Coupe d'Afrique

des nations Can-2023.

JM/STADE DE SIG

Les tests techniques sur le réseau 
d’éclairage avancent très bien
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COUPE D’ALGÉRIE VTT DE DESCENTE

Domination du club
CSG Dar El-Beïda  

Les vététiste du club CSG Dar El Beida
ont dominé la 4ème manche de la
coupe d'Algérie 2022 de VTT dans la
spécialité  downhill (descente), dis-
putée sur un circuit de 2,5 kilomètres
au parc naturel El Meddad de Theniet
el-Had, dans la wilaya de Tissemssilt.
Les vététistes du club Sports de glisse
de Dar el-Beïda ont occupé les trois
premières places du podium grâce à
Bouchachia Chouaib, vainqueur de la
course devant ces deux co-équipiers
Mohamed Naâmaoui et Adjerid Imad.
Cette compétition de deux jours, organ-
isée par le club de Theniet el-Had de
VTT, en collaboration avec la fédéra-
tion algérienne de cyclisme, a enreg-
istré la participation de plus de 30
coureurs de 17 ans et plus représentant
d’une dizaine de clubs de cyclisme du
pays
Cette compétition de la Coupe VTT est
composée de six manches dont la
cinquième aura lieu le mois de septem-
bre à Cherchell et la sixième et dernière
manche est prévue dans la forêt de
Baïnem  en novembre prochain.

Le rameur algérien
Sid-Ali Boudina a

décroché la deuxième
place lors de la finale "B"
des seniors/messieurs
(poids léger), comptant
pour la Coupe du Monde
2022 d'aviron qui s'est
clôturée samedi soir à
Belgrade en Serbie.

U ne bonne performance
ayant permis à l'Algérien
de terminer en huitième

position au classement général,
alors qu'un peu plus tôt dans
l'après-midi, sa compatriote
Nihed Benchadli avait
décroché la sixième place, en
finale "A" des seniors/dames,
également en poids léger.
Des résultats qualifiés de "sat-
isfaisants" par la Fédération
algérienne des sociétés d'avi-
ron et de canoë kayak

(Fasack), qui a d'ailleurs
adressé des messages de félici-
tations aux deux rameurs.
"Cette Coupe du monde con-
stitue une très bonne expéri-
ence pour nos internationaux.
C'est beaucoup mieux que l'en-

traînement, car elle permet de
se frotter à certains parmi les
actuels meilleurs rameurs au
monde", a indiqué le sélection-
neur Ryadh Garidi, dans une
déclaration au site officiel de la
Fasack.

La sélection algérienne de kung Fu
Wushu seniors (sanda) a terminé à la
2e place avec un total de dix
médailles (2 or, 4 argent et 4 en
bronze), en Coupe d'Afrique des
nations, qui a pris fin samedi à la
salle omnisports Tahar Belakhdar à
Chéraga (Alger).
Les deux médailles d'or algériennes
ont été l'œuvre de Aymen Beldi
Athmane (70 kg) qui a battu en
finale, l'égyptien Ismail Mohamed,
alors que Saihi Aymen a pris le
dessus en finale sur le Sénégalais
Mam Cheikh Diao. La première place
par équipes est revenue à l'Egypte
avec un total de huit médailles (6 or
et 2 en argent), alors que la Tunisie a
terminé à la 3e place avec sept
médailles (2 or, 3 argent et 2 en
bronze).
"La sélection algérienne a montré une
très belle image du Kung Fu Wushu à
travers ces résultats qui nous ont per-

mis de prendre une honorable 2e
place grâce à des athlètes talentueux.
Nous sommes en train de former un
groupe qui pourra représenter
l'Algérie lors des prochaines
échéances", a déclaré Mohamed
Benaïssa, directeur technique nation-
al (DTN).
Le DTN de Kung Fu Wushu est
revenu sur les conditions d'une prépa-
ration "qui n'a pas été à la hauteur à
cause de la pandémie de Covid-19, ce
qui a retardé le début des stages
jusqu'au mois de janvier 2022, juste
après les épreuves de championnat
d'Algérie", a-t-il indiqué. "Nous
avons préparé cette Coupe d'Afrique
en peu de temps, mais c'est toujours
utile de prendre part à ces compéti-
tions pour évaluer le niveau de nos
athlètes en vue du championnat
d'Afrique seniors qui aura lieu le
mois de septembre prochain à Tunis",
a précisé le DTN.

L'Algérie abrite également à partir de
ce dimanche les 5es Championnats
d'Afrique des jeunes (minimes,
cadets et juniors), qualificatifs aux
prochains jeux africains de la

jeunesse (jAj-2022), prévus au mois
d'août prochain en Egypte et les
championnats du monde, le mois de
décembre en Indonésie.

COUPE DU MONDE D’AVIRON

L'Algérien Sid-Ali Boudina
termine 2e en Finale "B"

La commission de candidature de la
Fédération algérienne de handball
(FAHB), a retenu trois dossiers pour
le poste de président, en vue de
l'assemblée générale élective (AGE)
prévue mardi au siège du Comité
olympique et sportif algérien (COA)
à Alger, a annoncé l'instance fédérale
samedi soir dans un communiqué
publié sur sa page officielle
Facebook. Il s'agit de Stambouli
Amrane, Allioui Tahar, Bouguera

Naïm, alors que la candidature Daoud
Amar a été rejeté pour "manque d'a-
grément 2020-2024", précise la
même source. En outre, la commis-
sion de candidature a recensé 30
dossiers pour le Bureau fédéral, et a
accepté 22. Les candidats recalés
auront la possibilité de déposer leur
recours au niveau de la commission
fédérale, ce dimanche jusqu'à 18 h.
Le dépôt des recours au niveau de la
commission nationale du ministère

de la jeunesse et des Sports (MjS) se
fera le lundi 30 mai. La FAHB est
gérée depuis le 27 septembre 2021
par un directoire, présidé par l'ancien
international Abdelkrim Bendjemil,
suite à la suspension à titre conserva-
toire  du président de cette instance,
Habib Labane, en attendant le verdict
de la justice. Outre Bendjemil, le
comité directoire est composé égale-
ment de deux membres, Rachid
Meskouri (ancien directeur technique

de la FAHB) et Saïd Bouamra (ex-
président de la fédération), et d'un
secrétaire-général, en l'occurrence
Mourad Aït Kaci, qui a occupé le
poste de directeur de l'organisation
sportive à la FAHB.
Réélu à la tête de la FAHB pour le
mandat olympique 2021-2024, Habib
Labane avait fait l'objet d'une suspen-
sion "temporaire", le 5 septembre, en
raison de manquements dans la ges-
tion du mandat 2017-2020.

ELECTIONS DE LA FAHB

Trois candidatures retenues pour le poste de président

COUPE D’AFRIQUE DE KUNG FU WUSHU 

2e place pour l'Algérie avec 10 médailles
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CHAMPIONNAT DE LIGUE 1
Le MC Oran réalise 
la meilleure série 

d’invincibilité 
cette saison

Le MC Oran, vainqueur du WA Tlemcen (5-0),
dimanche soir en clôture de la 33e et avant-dernière
journée de la Ligue 1 de football, a réussi à amélior-
er le record d’invincibilité qu’il a réalisé cette sai-
son en enchaînant son 13e match sans défaite.
Une performance de taille qui illumine l’exercice
sombre que les Hamraoua ont vécu, vu qu’ils ont
attendu jusqu’à la précédente journée pour assurer
leur maintien parmi l’élite en battant à domicile la
jS Saoura. Pourtant, au regard de leur parcours au
cours de la phase aller, pendant laquelle deux
entraineurs se sont succédés à la barre technique
(Aït Djoudi et Bouakaz), les Oranais étaient nom-
breux dans l’entourage du club à croiser les doigts
de peur de voir leur équipe reléguée en Ligue deux
pour la deuxième fois de son histoire (sa première et
unique relégation remonte à 2008). Mais le change-
ment opéré sur le staff technique durant la trêve
hivernale s’est avéré payant.
L’arrivée d’Abdelkader Amrani a été salutaire,
puisque sous sa houlette, les Rouge et Blanc ont
réussi un parcours très honorable parvenant même à
réaliser un record que même le champion d’Algérie
pour la troisième saison d'affilée, le CR Belouizdad,
n’a pas enregistré. le club de ''Laâquiba'' s'est con-
tenté d'une série de 9 matchs sans défaites.
En effet, en seize rencontres dirigées, jusque-là, par
Amrani, les gars d’El-Bahia ont signé six victoires,
contre neuf nuls et une seule défaite qu’ils auraient
pu éviter étant donné qu’elle a été concédée à domi-
cile contre l’O Médéa, quatrième club relégué en
Ligue 2. Et si tout le monde à Oran accorde le
mérite à Amrani dans ce parcours, c’est surtout
parce que ce dernier a hérité d’une équipe en pleine
crise. En plus des interminables problèmes adminis-
tratifs et financiers du club, l’effectif en place n’a
guère plu à l’ex-coach du WA Tlemcen.
Malgré cela, Amrani a réussi à reconstruire un
groupe homogène en misant notamment sur l’esprit
de combativité pour compenser ses carences tech-
niques.
Résultats des courses: le MCO est parvenu à éviter
la descente, même si Amrani lui-même ne cesse de
déclarer qu’un club de l’envergure de la formation
phare de la capitale de l’Ouest est censé plutôt jouer
chaque saison la carte du titre.

Les essais techniques sur
les réseaux d’éclairage du
nouveau stade de Sig
relevant du pôle sportif de
la wilaya avancent d’une
manière "très
satisfaisante" quelques
semaines avant le début
de la 19e édition des Jeux
méditerranéens (JM)
prévus à Oran à partir du
25 juin courant, a-t-on
appris dimanche auprès
de la direction locale de la
Jeunesse et des sports
(DJS).

L e stade de Sig (30 km
d’Oran), qui abritera une
partie des rencontres du

tournoi de football (U-18) des
jM, subit depuis quelques
jours des essais techniques au
niveau de son réseau d’é-
clairage. L’opération qui a
concerné jusque-là 50 % dudit
réseau "a été concluante", a
déclaré à l’APS, le premier
responsable de la DjS, Lahcen
Laadjadj.
"Cette opération va être clô-
turée mercredi prochain, jour
fixé pour l’achèvement des

tests engagés au niveau de

tous les équipements du stade

de Sig, tels les portiques élec-

troniques au nombre de

douze", a précisé M. Laadjadj.

Le stade en question est d’une

capacité de 20.000 places.

Dépourvue d’une piste d’ath-

létisme, cette enceinte footbal-

listique, qui n’a pas encore été

baptisée, fait partie d’un pôle

sportif comprenant un stade

d’athlétisme, une piscine

olympique et d’autres espaces

dédiés aux activités sportives.

Ce stade à "l’anglaise", pos-

sède des tribunes entièrement

couvertes avec sièges et un

revêtement en gazon naturel,

comme il est doté de tous les

équipements nécessaires, tels

que le système de télésurveil-

lance avec caméras, des por-

tiques électroniques, quatre

vestiaires et bien d’autres

commodités. Concernant la

piscine olympique de ce pôle

sportif, elle va abriter les

entraînements des sélections

engagées dans le tournoi de

Waterpolo (hommes) comp-

tant pour les jM.

L'équipe nationale de football
des moins de 23 ans (U-23),
éliminée sans gloire dès le
premier tour du 48e tournoi
Maurice-Revello (ex-Tournoi
de Toulon/France), après deux
défaites de suite, jouera pour
l'honneur lundi face aux
Comores (16 h 30), à l'occa-
sion de la 3e et dernière
journée (Gr.C).
Battue d'entrée face au japon
(1-0) avant de chuter lors de la
deuxième sortie face à la
Colombie (2-1), l'équipe
nationale est appelée plus que
jamais à se remettre en ques-
tion et réaliser un succès pour
l'honneur, une manière de
boucler le premier tour sur
une bonne note avant de dis-

puter un match de classement.
Comme ce fut le cas face à la
sélection nippone, les
Algériens ont encore fois
pêché par un manque d'effi-
cacité flagrant devant les buts
face aux Colombiens, qui ont
réussi à renverser la vapeur
après avoir été menés au
score.
Le sélectionneur Noureddine
Ould Ali est appelé à revoir sa
copie, pour décrocher une vic-
toire face à une solide équipe
des Comores, qui occupe la
tête du classement avec 4
points, en compagnie de la
Colombie et du japon.
Dans l'autre match du groupe
C, le japon et la Colombie
s'affronteront (13 h) dans un

match à grand enjeu, puisque
le vainqueur devrait valider
son billet pour les demi-
finales.
Pour rappel, en cas d'égalité à
l'issue des 90 minutes, les
deux équipes seront
départagées par la séance des
tirs au but, selon le règlement
de la compétition.
Outre l'Algérie, le japon, les
Comores, et la France - pays
hôte et le plus titré dans l'his-
toire de ce tournoi (12
trophée) - 8 autres pays pren-
dront part à cette manifesta-
tion : le Ghana, l'Arabie saou-
dite, l'Argentine, la Colombie,
l'Indonésie, le Panama, le
Mexique, et le Venezuela.
Les douze sélections ont été

réparties en trois groupes de

quatre, le premier de chaque

groupe ainsi que le meilleur

deuxième se qualifient pour

les demi-finales.

Le tournoi Maurice-Revello

constitue une étape prépara-

toire pour les U-23 algériens,

en prévision des qualifications

de la Coupe d'Afrique des

nations Can-2023, dont le pre-

mier tour se jouera du 19 au

27 septembre prochain.

La phase finale se jouera du 2

au 26 novembre 2023, dans un

pays qui reste à déterminer. Le

tournoi est qualificatif aux

jeux olympiques jO-2024 de

Paris.

Deux mois après
l’élimination en
barrages de la Coupe
du monde 2022 face
au Cameroun, l'équipe
nationale de football a
réussi son retour à la
compétition, en
battant, sans
panache, l'Ouganda
(2-0), samedi soir au
stade olympique du 5-
Juillet, à l'occasion de
la journée inaugurale
du groupe F des
qualifications de la
Coupe d'Afrique des
nations Can-2023.

S ur la pelouse du stade
olympique du 5-juillet
d'Alger, qu'ils ont

retrouvé pour la circonstance,
les coéquipiers du buteur
maison, Islam Slimani ont
mis à profit cette rencontre
face aux "Cranes" pour tourn-
er définitivement la page du
Mondial 2022 et se projeter
sur l'avenir, et la nécessité de
"reconstituer un groupe fort
et compétitif", comme l'a si
bien signifié le coach nation-
al Djamel Belmadi, lors de la
conférence de presse d'avant-
match.
Face à un adversaire moyen,
qui n'a représenté aucun dan-
ger pour les Verts, la sélection
algérienne a maîtrisé son jeu
avec une possession
supérieure à 80 %, mais a
péché par un manque d'au-
tomatismes au niveau offen-
sif.
Le score aurait pu être lourd
pour l'Ouganda qui a adopté
un plan de bataille purement
défensif, évoluant avec bloc
très bas et des joueurs agres-
sifs sur le porteur du ballon.
"Ce n’était pas facile après la
désillusion du mois de mars,
il était dur de se remettre
dans ces qualifications à la
Can, il n’était pas évident de
se remettre dedans, les

joueurs étaient concentrés et
vraiment déterminés. Bravo
aux joueurs", a réagi Belmadi
à l'issue de la partie.
Pour ce premier match post-
élimination du Mondial 2022,
Belmadi a présenté un Onze
inédit avec notamment la titu-
larisation, pour la première
fois, du gardien de but
Mustapha Zeghba (Damac
FC / Arabie saoudite), qui a
réussi à repoussé un penalty
(33e) quelques minutes après
l'ouverture du score signée
Mandi (28’).
Sur le plan défensif, le coach
national a aligné une
charnière centrale formée
pour la première fois
d'Ahmed Touba et d'Aïssa
Mandi. Sans pour autant être
mis en difficulté, ce duo a

rendu une belle copie en
faisant preuve d'une bonne
entente, ce qui devrait donner
plus de choix pour Belmadi
dans l'avenir et surtout redis-
tribuer les cartes en vue des
prochaines rencontres.
L'ailier droit du Stade
brestois Youcef Belaïli,
auteur du deuxième but de la
partie (80’) suite à un travail
individuel remarquable, a
ravi la vedette en réalisant
une prestation de haute fac-
ture, confirmant son retour au
premier plan.
"Les joueurs comme Belaïli
ont besoin de toutes leurs fac-
ultés physiques pour être au
top de leur forme. Le fait
qu’il soit en Europe lui a per-
mis de hausser un peu plus
son niveau. Je suis vraiment

content qu'il ait choisi de
rester en Ligue 1 française.
Lorsqu’il est comme ça dans
sa forme physique, il est
intenable. On est heureux
qu’il soit aussi performant", a
souligné Belmadi.
En assurant l'essentiel face à
l'Ouganda, l'équipe nationale
est appelée à confirmer ce
succès, mercredi en déplace-
ment face à Tanzanie, qui a
tenu en échec samedi le Niger
à Niamey (1-1), tout en réa-
justant quelques réglages.
Les Verts devront hisser leur
niveau de jeu pour espérer
aligner une deuxième victoire
de suite et conforter leur posi-
tion de leader, face à une
équipe de Tanzanie qui aura
l'avantage du terrain et du
public.

JM/STADE DE SIG EN

Les tests techniques sur le réseau
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et pensent à la Tanzanie
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Les Verts pour sortir la tête de l'eau



EN

Les Verts retrouvent 
la confiance

et pensent à la Tanzanie

Pages 8 - 9 et 10
ÉCONOMIE

Deux mois après l’élimination en barrages de la Coupe du monde 2022 face au
Cameroun, l'équipe nationale de football a réussi son retour à la compétition, en

battant, sans panache, l'Ouganda (2-0), samedi soir au stade olympique du 5-Juillet, à
l'occasion de la journée inaugurale du groupe des qualifications de la Coupe d'Afrique

des nations Can-2023.

JM/STADE DE SIG

Les tests techniques sur le réseau 
d’éclairage avancent très bien

MIDI LIBRE
N° 4522 | Mardi 7 juin 202210 SPORT

COUPE D’ALGÉRIE VTT DE DESCENTE

Domination du club
CSG Dar El-Beïda  

Les vététiste du club CSG Dar El Beida
ont dominé la 4ème manche de la
coupe d'Algérie 2022 de VTT dans la
spécialité  downhill (descente), dis-
putée sur un circuit de 2,5 kilomètres
au parc naturel El Meddad de Theniet
el-Had, dans la wilaya de Tissemssilt.
Les vététistes du club Sports de glisse
de Dar el-Beïda ont occupé les trois
premières places du podium grâce à
Bouchachia Chouaib, vainqueur de la
course devant ces deux co-équipiers
Mohamed Naâmaoui et Adjerid Imad.
Cette compétition de deux jours, organ-
isée par le club de Theniet el-Had de
VTT, en collaboration avec la fédéra-
tion algérienne de cyclisme, a enreg-
istré la participation de plus de 30
coureurs de 17 ans et plus représentant
d’une dizaine de clubs de cyclisme du
pays
Cette compétition de la Coupe VTT est
composée de six manches dont la
cinquième aura lieu le mois de septem-
bre à Cherchell et la sixième et dernière
manche est prévue dans la forêt de
Baïnem  en novembre prochain.

Le rameur algérien
Sid-Ali Boudina a

décroché la deuxième
place lors de la finale "B"
des seniors/messieurs
(poids léger), comptant
pour la Coupe du Monde
2022 d'aviron qui s'est
clôturée samedi soir à
Belgrade en Serbie.

U ne bonne performance
ayant permis à l'Algérien
de terminer en huitième

position au classement général,
alors qu'un peu plus tôt dans
l'après-midi, sa compatriote
Nihed Benchadli avait
décroché la sixième place, en
finale "A" des seniors/dames,
également en poids léger.
Des résultats qualifiés de "sat-
isfaisants" par la Fédération
algérienne des sociétés d'avi-
ron et de canoë kayak

(Fasack), qui a d'ailleurs
adressé des messages de félici-
tations aux deux rameurs.
"Cette Coupe du monde con-
stitue une très bonne expéri-
ence pour nos internationaux.
C'est beaucoup mieux que l'en-

traînement, car elle permet de
se frotter à certains parmi les
actuels meilleurs rameurs au
monde", a indiqué le sélection-
neur Ryadh Garidi, dans une
déclaration au site officiel de la
Fasack.

La sélection algérienne de kung Fu
Wushu seniors (sanda) a terminé à la
2e place avec un total de dix
médailles (2 or, 4 argent et 4 en
bronze), en Coupe d'Afrique des
nations, qui a pris fin samedi à la
salle omnisports Tahar Belakhdar à
Chéraga (Alger).
Les deux médailles d'or algériennes
ont été l'œuvre de Aymen Beldi
Athmane (70 kg) qui a battu en
finale, l'égyptien Ismail Mohamed,
alors que Saihi Aymen a pris le
dessus en finale sur le Sénégalais
Mam Cheikh Diao. La première place
par équipes est revenue à l'Egypte
avec un total de huit médailles (6 or
et 2 en argent), alors que la Tunisie a
terminé à la 3e place avec sept
médailles (2 or, 3 argent et 2 en
bronze).
"La sélection algérienne a montré une
très belle image du Kung Fu Wushu à
travers ces résultats qui nous ont per-

mis de prendre une honorable 2e
place grâce à des athlètes talentueux.
Nous sommes en train de former un
groupe qui pourra représenter
l'Algérie lors des prochaines
échéances", a déclaré Mohamed
Benaïssa, directeur technique nation-
al (DTN).
Le DTN de Kung Fu Wushu est
revenu sur les conditions d'une prépa-
ration "qui n'a pas été à la hauteur à
cause de la pandémie de Covid-19, ce
qui a retardé le début des stages
jusqu'au mois de janvier 2022, juste
après les épreuves de championnat
d'Algérie", a-t-il indiqué. "Nous
avons préparé cette Coupe d'Afrique
en peu de temps, mais c'est toujours
utile de prendre part à ces compéti-
tions pour évaluer le niveau de nos
athlètes en vue du championnat
d'Afrique seniors qui aura lieu le
mois de septembre prochain à Tunis",
a précisé le DTN.

L'Algérie abrite également à partir de
ce dimanche les 5es Championnats
d'Afrique des jeunes (minimes,
cadets et juniors), qualificatifs aux
prochains jeux africains de la

jeunesse (jAj-2022), prévus au mois
d'août prochain en Egypte et les
championnats du monde, le mois de
décembre en Indonésie.

COUPE DU MONDE D’AVIRON

L'Algérien Sid-Ali Boudina
termine 2e en Finale "B"

La commission de candidature de la
Fédération algérienne de handball
(FAHB), a retenu trois dossiers pour
le poste de président, en vue de
l'assemblée générale élective (AGE)
prévue mardi au siège du Comité
olympique et sportif algérien (COA)
à Alger, a annoncé l'instance fédérale
samedi soir dans un communiqué
publié sur sa page officielle
Facebook. Il s'agit de Stambouli
Amrane, Allioui Tahar, Bouguera

Naïm, alors que la candidature Daoud
Amar a été rejeté pour "manque d'a-
grément 2020-2024", précise la
même source. En outre, la commis-
sion de candidature a recensé 30
dossiers pour le Bureau fédéral, et a
accepté 22. Les candidats recalés
auront la possibilité de déposer leur
recours au niveau de la commission
fédérale, ce dimanche jusqu'à 18 h.
Le dépôt des recours au niveau de la
commission nationale du ministère

de la jeunesse et des Sports (MjS) se
fera le lundi 30 mai. La FAHB est
gérée depuis le 27 septembre 2021
par un directoire, présidé par l'ancien
international Abdelkrim Bendjemil,
suite à la suspension à titre conserva-
toire  du président de cette instance,
Habib Labane, en attendant le verdict
de la justice. Outre Bendjemil, le
comité directoire est composé égale-
ment de deux membres, Rachid
Meskouri (ancien directeur technique

de la FAHB) et Saïd Bouamra (ex-
président de la fédération), et d'un
secrétaire-général, en l'occurrence
Mourad Aït Kaci, qui a occupé le
poste de directeur de l'organisation
sportive à la FAHB.
Réélu à la tête de la FAHB pour le
mandat olympique 2021-2024, Habib
Labane avait fait l'objet d'une suspen-
sion "temporaire", le 5 septembre, en
raison de manquements dans la ges-
tion du mandat 2017-2020.

ELECTIONS DE LA FAHB

Trois candidatures retenues pour le poste de président

COUPE D’AFRIQUE DE KUNG FU WUSHU 

2e place pour l'Algérie avec 10 médailles



L’espace théâtral Plasti, qui a
ouvert ses portes il y près de
10 ans avant d’être fermé
durant une longue période, a
abrité plusieurs festivités et
accueilli plusieurs noms de la
culture...

L a scène culturelle algéroise s'est
consolidée, mercredi dernier, par
la réouverture de l'espace théâtral

"Plasti" qui a abrité, à l'occasion de la
célébration de la Journée mondiale de
l'enfance, les premières journées théâ-
trales pour enfants, du 1er au 4 juin. 
A cet effet, le responsable de cet
espace, H’mida Ayachi a indiqué que
sa réouverture vise à "renforcer les
espaces culturels de proximité qui
s'intéressent à la culture de l'enfance,
en vue de créer une dynamique cultu-
relle au niveau des différentes cités et
encourager l'éclosion et la découverte
de talents". Pour M. Ayachi, "Plasti
est un espace réservé au théâtre des-
tiné également aux enfants qui
accueillera en général les spectacles
de théâtre et les différents ateliers de
formation dans les divers éléments de
l'activité théâtrale avec l'encadrement
de spécialistes du domaine". 
Selon M. Ayachi, l'espace "Plasti, dont
la réouverture coïncide avec le lance-
ment de la manifestation des pre-
mières journées théâtrales pour
enfants et qui est organisée par la
Fondation Events, en collaboration
avec la commune d'Alger-Centre et le
théâtre national algérien (TNA)

Mahieddine-Bachtarzi, "verra l'orga-

nisation de spectacles de théâtre et

d'ateliers en chorégraphie, en comé-

die et le théâtre de marionnettes dans

le cadre de ces journées". 
H’mida Ayachi a souligné l'impor-
tance de ce projet, étant un espace de
découverte des jeunes talents et de
communication intergénérationnelle,
précisant qu'il permet "d'encourager

le théâtre pour enfant et la culture de

proximité". 

Cet espace, qui a ouvert ses portes il y
près de 10 ans puis a été fermé pour
une période, a abrité plusieurs festivi-
tés et accueilli plusieurs noms de la
culture venus partager leurs expé-

riences artistiques avec le public. 
Pour sa part, le représentant du théâtre
national algérien (TNA), Djamel
Garmi a salué l'initiative de rouvrir
l'espace "Plasti", soulignant la "dispo-

sition" du TNA à collaborer dans le

cadre des différentes initiatives visant

à encourager le théâtre pour enfant."

L'ouverture de cet espace a été mar-
quée par la projection de deux docu-
mentaires. Le premier sur l'espace lui-
même et le second sur l'expérience du
jeune dramaturge Hocine Mokhtar
dans le domaine du théâtre pour
enfant, en présence de personnalités
culturelles et artistiques et d'enfants
accompagnés de leur parents.

La Caisse nationale de mutualité agri-
cole (CNMA) a annoncé, jeudi dernier
dans un communiqué, la création
d'une nouvelle caisse régionale de
mutualité agricole (CRMA) dédiée à
la région de Bou-Saâda dans la wilaya
de M'sila et couvrant les daïras de
Bou-Saâda, Djbel-Messad, Bensrour,
M'djedel et Aïn el-Melh. 
"Dans le cadre de la poursuite de la
mise en œuvre de sa stratégie en
matière de développement et d’exten-
sion de son réseau et en vue de contri-
buer efficacement au développement
et à l’élargissement de nos activités en
milieu agricole et renforcer notre
positionnement d’Assureur conseil
mutualiste de proximité, la CNMA
poursuit son essor de développement
en termes de présence à travers le ter-
ritoire national, notamment dans les
régions du sud", explique le docu-
ment. 
A cet effet, ajoute la même source, "le
choix s’est porté sur la région sud de
la wilaya de M’sila en vue de la créa-

tion d’une CRMA à Bou-saâda, qui
couvrira les daïras de Bou-saâda,
Djbel-Messad, Bensrour, M'djedel et
Aïn el-Melh". 
La Caisse a également souligné que
"le découpage en question permettra
à la future CRMA de Boussaâda de
rattacher cinq bureaux locaux opéra-
tionnels, relevant initialement de la
CRMA de M’sila et implantés dans les
localités attribués à la nouvelle caisse
régionale". 

Après la finalisation des étapes ins-
crites dans la feuille de route tracée
par la CNMA dans le cadre de ce pro-
jet, l’Assemblée générale constitutive
et élective de cette nouvelle CRMA
est programmée pour le samedi 18
juin 2022, et ce, en présence des
cadres de la CNMA, ceux des CRMA
de M'sila, des représentants locaux et
de ses partenaires, conclut le commu-
niqué.  

APS
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OUARGLA
Baisse des cas
d’envenimation
scorpionique

Le nombre des victimes d’envenimation scor-
pionique avait connu ces deux dernières années
(2020-2021), une baisse "sensible" dans la
wilaya de Ouargla, a indiqué samedi une
source hospitalière dans le cadre d’une cam-
pagne de sensibilisation sur la lutte contre les
piqûres de cet insecte dangereux. 
Le réanimateur-anesthésiste à l'établissement
public hospitalier EPH-Mohamed- Boudiaf
d’Ouargla, Mohamed Seddik Soualah, a indi-
qué en marge de cette initiative placée sous le
signe "Ensemble contre l’envenimation scor-
pionique pour un été sécurisé", que 4 décès
victimes de l’envenimation scorpionique ont
été enregistrés en 2020 et de 2 autres en 2021.
Il a expliqué que ce recul était lié aux intenses
mesures préventives prises par les instances
concernées, à la disponibilité suffisante des
antidotes nécessaires, sérum anti-venin, à la
mobilisation des praticiens, ainsi qu'à l’intensi-
fication de la sensibilisation durant la période
des fortes chaleurs très favorable à l’apparition
de cet animal venimeux. Le chef du laboratoire
de la production du sérum anti-venimeux à
l’Institut Pasteur à Alger, Mohamed-Lamine
Saïdani, a, pour sa part, mis l’accent sur la
nécessaire conjugaison des efforts entre divers
secteurs et associations, pour la lutte contre ce
phénomène mortel, soulignant notamment
l'importance de l’hygiène et de l’implication
du citoyen en tant que "partenaire essentiel"
dans cette lutte.  Animée au niveau de la station
principale du tramway Sid-Rouho, cette action
a été riche en informations et explications sur
les risques encourus de l’envenimation scor-
pionique, les voies et méthodes prophylac-
tiques et de prise en charge, et d’éventuels dan-
gers des fausses pratiques traditionnelles de
traitement d’envenimation.
Initiée par l’association de lutte contre l’enve-
nimation scorpionique de la wilaya, sous
l’égide de la direction de la santé et de la popu-
lation, en coordination avec l’Institut Pasteur et
d’autres partenaires, cette campagne vise à
sensibiliser les citoyens sur la lutte contre ce
fléau mortel.

ALGER
4 nouvelles 

polycliniques bientôt
mises en service 

Le secteur de la Santé à Alger se renforcera
bientôt de 4 nouvelles polycliniques devant
être inaugurées à l'occasion du 60e anniversaire
de la fête de l'Indépendance.  Outre ces quatre
structures qui seront inaugurées juillet pro-
chain, 30 autres polycliniques sont en cours de
réalisation au niveau de la capitale.  Le minis-
tre de la Santé a fait état, dans ce sillage, que la
capitale comptait "plus de 80 polycliniques en
service 24h/24h et dotés de médecins généra-
listes et spécialistes".
La réalisation de ces établissements sanitaires
de proximité s'inscrit dans le cadre de l'applica-
tion des instructions et des orientations du pré-
sident de la République, Abdelmadjid
Tebboune. 
"70 % des malades ne devraient pas aller aux
hôpitaux, mais plutôt aux polycliniques", a-t-il
fait remarquer.
Dans ce cadre, il a mis l'accent sur l'importance
d'améliorer les conditions de travail des
équipes médicales afin de leur permettre de
"fournir des prestations de qualité selon les
normes internationales". 
Déplorant "la situation catastrophique" de cer-
tains services au CHU d'Ibn Badis de
Constantine qu'il a visité vendredi, notamment
"l'état du matériel médical, les conditions d'ac-
cueil, le manque d'hygiène aux urgences et
blocs opératoires", le ministre a assuré que ses
services "prendront les mesures coercitives
nécessaires pour remédier à cette situation". 
Par ailleurs, M. Benbouzid a évoqué des pro-
jets pour la réalisation de trois ( hôpitaux à
Reghaia, Baraki et Aïn-Benian d'une capacité
d'accueil de 120 lits chacun, en sus d'un pôle à
Sidi-Abdellah et un autre pôle d'urgences
médicales à Zéralda.

APS

ALGER, ESPACE THÉÂTRAL "PLASTI"

2 documentaires projetés
lors de la réouverture

BOU-SAÂDA, MUTUALITÉ AGRICOLE

Création d'une nouvelle caisse régionale
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En plus des nombreuses
maladies respiratoires
engendrées par la mauvaise
qualité de l'air que nous
respirons chaque jour dans
les villes, plus de 9 millions de
personnes meurent chaque
année à cause de la pollution
de l'air.

PAR AMAR AOUIMER 

L es opérations de protection et de
sauvegarde de l'environnement
doivent être permanentes et

régulières et non pas conjoncturelles
et occasionnelles.
Une action  importante et notable de
nettoyage et de sensibilisation à
l'égard des citoyens pour sauvegar-
der l'environnement et l'embellisse-
ment de "la ville de la culture et de
l'innovation" a été organisée à
Boumerdès, sur le front de mer et le
long de la plage.
Des dizaines de jeunes encadrés par
des responsables ont mené une
action minutieuse de dépollution en
prévision de la saison estivale.
Il y a des dictons et des citations non
moins importantes pour stimuler les
gens à agir dans le sens de la préser-
vation de la propriété et du cadre de
vie dans les villes et villages.
"Votre contribution active pour la
protection de l'environnement" ou
encore "nettoyer, c'est bien mais ne
pas salir c'est mieux" sont les slo-
gans généralement utilisés pour inci-
ter les gens à s'intéresser à la straté-
gie nationale de lutte contre la pollu-
tion.
Rappelons que le Premier ministre,
Benabderrahmane, a souligné à
Stockholm, à l'occasion de la célé-
bration de la Journée mondiale de
l'environnement que "l'Algérie fait
face depuis des décennies à des

crises environnementales accrues, à
l'instar des changements clima-
tiques, la perte de la biodiversité, la
désertification et la dégradation des
sols, outre la pénurie d'eau, les
incendies de forêts et les inondations
résultant de pluies torrentielles, qui
confrontent les pays à de grands
défis, réduisant leurs capacités à
subvenir aux besoins croissants de
leurs populations en eau potable et
en nutrition et autres prestations
sociales, comme la santé et l'em-
ploi".
La célébration de la Journée interna-
tionale de l'environnement le 5 juin
de chaque année a été promulguée
par le Programme des Nations unies
pour l'environnement qui œuvre
régulièrement pour trouver des solu-
tions inhérentes à la protection de
l'environnement et ses conseils sur
la qualité de vie des populations et la

survie de notre planète. Le PNUE
tire la sonnette d'alarme ; il rappelle
que "le temps presse et la nature est
en état d'urgence. Pour maintenir le
réchauffement de la planète en des-
sous de 1,5 °C au cours de ce siècle,
nous devons réduire de moitié les
émissions annuelles de gaz à effet de
serre d'ici à 2030. Si nous n'agissons
pas, l'exposition à la pollution atmo-
sphérique au-delà des normes de
sécurité augmentera de 50% au
cours de la décennie et les déchets
plastiques déversés dans les écosys-
tèmes aquatiques tripleront d'ici
environ 2040".
Le PNUE est catégorique. "Nous
devons agir de toute urgence pour
résoudre ces problèmes pressants".
Les experts et les défenseurs de la
qualité de l'environnement estiment
que "la consommation et la produc-
tion durables, combinées à des

approches circulaires, peuvent sti-
muler le développement écono-
mique, atténuer le changement cli-
matique, avoir des répercussions
positives sur la santé et la pollu-
tion". Le marché national de gestion
des déchets solides est évalué à plus
de 38 milliards DA. Aussi, l'AND,
l'Agence nationale des déchets, a
rappelé que le pays, produit chaque
année 13 millions de tonnes de
déchets ménager avec une valeur
marchande de 94 millions DA ajou-
tant que le plastique à lui seul pour-
rait générer plus de 60 milliards DA
et pas moins de 7.600 emplois
directs. Il est, donc, impérieux de
concocter une politique nationale de
protection de l'environnement pour
préserver les générations futures des
dangers réels de pollution de l'air et
des maladies de santé publique.

A. A.

Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a mis en
avant lors de la réunion du Conseil
des ministres qu'il a présidée
dimanche, la réalisation impérative
des cinq stations de dessalement
d'eau de mer, dans les délais impar-
tis, a indiqué un communiqué du
Conseil des ministres.
"Abdelmadjid Tebboune a instruit le
gouvernement de poursuivre la mise
en œuvre de la stratégie nationale de
développement des ressources en
eau non conventionnelles, notam-

ment en ce qui concerne la mise en
œuvre des projets de réalisation des
cinq stations de dessalement d'eau
de mer, dans les délais impartis, en
vue d'améliorer l'alimentation des
citoyens, en eau potable, surtout à
l'approche de la saison estivale",
précise le communiqué. 
Abdelmadjid Tebboune a mis l'ac-
cent sur l'importance de la libération
totale du parcours des projets d'in-
vestissement du système bureaucra-
tique, indique un communiqué du
Conseil des ministres. Après examen

du projet de loi portant conditions et
modalités d'octroi de concession de
terrains relevant du domaine privé
de l'Etat destinés à la réalisation de
projets d'investissement, le président
Tebboune a souligné l'importance de
"la libération totale du parcours des
projets d'investissement du système
bureaucratique", préconisant
"d'adopter une logique purement
commerciale dans le traitement du
dossier du foncier économique".
Le président de la République a
ordonné "la poursuite de l'enrichis-

sement du projet proposé pour défi-
nir la nature de la relation entre les
Services de l'Etat et les agences fon-
cières devant être créées pour l'oc-
troi et la gestion du foncier écono-
mique, tous types confondus", ajoute
le communiqué.Le Président
Tebboune a également donné des
instructions pour "accorder aux
agences chargées du foncier écono-
mique un statut particulier leur per-
mettant de gérer les zones et parcs
constituant leur portefeuille foncier".

R. E.
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POUR UN AIR PUR ET PROPRE  

Plaidoyer pour une charte de protection 
de l'environnement 

AMÉLIORATION DE L’ALIMENTATION EN EAU POTABLE

Accélérer la réalisation de stations 
de dessalement d'eau de mer

Les accusés, à la tête
desquels Abdelmoumene
Khalifa qui a comparu par
visioconférence depuis
l'établissement pénitentiaire
de Chlef, ont nié toutes les
charges retenues contre eux.
PAR RAHIMA RAHMOUNI

L e procès en appel de l'affaire Khalifa
Bank, dont le principal accusé, l'an-
cien P.-dg de la Banque,

Abdelmoumene Khalifa et dix autres
accusés, des cadres et des responsables,
s'est poursuivi avant-hier par l'audition
des accusés, alors que l'après-midi sera
consacrée au plaidoyer de la partie civile
et celle du collectif de défense. 
Dimanche, 11 accusés et 2 témoins seule-
ment, ayant comparu à la première
audience sur les 100 cités, ont été audi-
tionnés par la présidente de l'audience,
Hassiba Rahali et les 7 membres du jury
dans l'affaire, suite à un pourvoi en cassa-
tion interjeté devant la Cour suprême. 
Les accusés, à la tête desquels
Abdelmoumene Khalifa qui a comparu
par visioconférence depuis l'établissement
pénitentiaire de Chlef, ont nié toutes les
charges retenues contre eux, dont "consti-
tution d'une association de malfaiteurs",
"vol en réunion", "escroquerie", "abus de
confiance", "faux en écritures de banque",

"corruption", "trafic d'influence" et "faux
en écritures publiques". L'ancien P.-dg de
Khalifa Bank a nié avoir bénéficié de
deux crédits de l'agence de la Banque du
développement local (BDL) de Staoueli, à
travers deux faux contrats au profit de sa
société pharmaceutique, avant la création
de sa banque. De même qu'il a affirmé ne
pas être au fait des deux contrats d'hypo-
thèque sur la résidence familiale à Hydra
et un local commercial à Chéraga, tentant,
à chaque fois, de défendre l'activité de la
banque. Le tribunal a également audi-
tionné l'ancien directeur de l'agence de la
BDL, Mourad Issir Idir, sur l'octroi de
deux crédits au profit de Khalifa, à travers
deux faux contrats d'hypothèque, affir-
mant n'avoir aucune connaissance de ces
actes. A été également auditionné l'ancien
gouverneur de la Banque d'Algérie,

Abdelouahab Keramane, poursuivi pour
"constitution d'association de malfaiteurs,
vol en réunion et abus de confiance pour
la création de la Khalifa bank et l'octroi
de l'agrément par la banque d'Algérie". 
Keramane a imputé toutes les infractions
commises par la Khalifa Bank à la
Commission bancaire de la Banque
d'Algérie, habilitée à contrôler les
banques. 
Par ailleurs, il a affirmé ne pas savoir que
son frère, l'ancien ministre Abdennour
Keramane, avait obtenu, fin 2001, le mon-
tant de "22.000 euros pour créer une
société privée, et que sa fille, Yasmine,
avait obtenu un montant en devises pour la
création d'une agence de Khalifa bank à
Milan, en Italie".  Jugés par contumace
lors du premier procès en 2007 et après
leur retour au pays en 2022, les frères

Keramane ont fait appel. Après un procès
en présentiel tenu le 28 avril dernier, les
frères Keramane ont été acquittés. Le par-
quet a fait appel du jugement le 4 mai
2022, approuvé par le tribunal qui a
entamé un nouveau procès.  L'affaire de
Khalifa Bank est constituée, selon la prési-
dente de la séance, de deux dossiers. Le
premier concerne Abdelmoumene Khalifa
et 11 coaccusés, suite à un pourvoi en cas-
sation interjeté auprès de la Cour suprême,
le deuxième concerne les frères Keramane
Le tribunal a décidé la jonction des dos-
siers en une seule affaire du fait qu'il s'agit
des mêmes faits et parties. Selon la prési-
dente du tribunal correctionnel, la
demande de pourvoi en appel dans l'affaire
Khalifa Bank a été acceptée en raison de la
non prestation de serment par le liquida-
teur de la Banque, Moncef Badis, et l'ex-
pert comptable Hamid Foufa lors du pro-
cès tenu en novembre 2020, après appro-
bation du pourvoi en cassation par la Cour
suprême. Suite à quoi, Khalifa
Abdelmoumene a interjeté appel du ver-
dict (18 ans de prison ferme assortie d'une
amende d'un million de dinars avec confis-
cation de tous les biens), rendu par le tri-
bunal en 2015. Le tribunal correctionnel
près la cour de Blida avait condamné en
novembre 2020 les accusés dans l'affaire
Khalifa à des peines de 18 ans de prison
ferme et acquitté 12 autres accusés.

R. R.

PAR RACIM NIDAL

Introduire en bourse des entreprises renta-
bles, diriger l’épargne vers le formel, digi-
taliser les transactions… ce sont les solu-
tions qui peuvent aboutir à l’inclusion
financière, tout en permettant au citoyen
d’accéder à des services financiers en
fonction de ses moyens. C’est ce qu’a
expliqué hier Yazid Benmouhoub, direc-
teur général de la Bourse d’Alger. 
Même si la participation de la Bourse
d’Alger au PIB est estimée à 0,5 %, son
attractivité n’est pas impactée, note l’in-
tervenant dans l’Invité de la rédaction de

la chaîne 3 de la Radio algérienne, qui
suppose que "dans le secteur privé, nous
n’avons pas des entreprises capables
d’aller affronter le marché." 
Yazid Benmouhoub appelle les entre-
prises privées à "sortir du carcan d’auto-
financement, des financements bancaires,
et de se projeter sur des financements de
marché, avec toutes les exigences que cela
impose en terme de transparence et de
gouvernance." Pour analyser le pourquoi
de cette réticence vis-à-vis de la Bourse,
l’invité de la Radio algérienne dévoile de
nouveaux aspects. Selon lui, "entre 2000
et 2014, les banques algériennes ont offert

beaucoup de crédits bonifiés aux entre-
prises. Ce qui fait que les entreprises
choisissent la banque au lieu de la
bourse." Autre raison du choix de la
banque, la décision de l’entreprise qui
revient souvent au fondateur ou à l’assem-
blée générale. Or, si ces entreprises veu-
lent travailler dans des marchés interna-
tionaux, elles doivent impérativement
évoluer en termes d’organisation, et pen-
ser à des formes beaucoup plus dévelop-
pées comme les Sociétés par actions
(SPA), mais aussi avoir un capital plus
important que ce qui existe actuellement.

R. N.

PAR RIAD EL HADI

L’Algérie prévoit un taux de croissance de
l’ordre de 3,4 % au cours de l’année 2022,
a annoncé le ministre des Finances,
Abderrahmane Raouya. 
"L’Algérie a réussi à dépasser les réper-
cussions de la crise sanitaire de la Covid-
19 et les grands indices économiques sont
en amélioration depuis le deuxième
semestre de l’année 2021 ce qui permet de
prévoir un taux de croissance de 3,4 %
pour l’exercice 2022", a souligné le
ministre à l’ouverture du 33e congrès de
l'Union générale arabe des assurances
(UGAA) au centre des conventions
Mohamed-Benahmed d’Oran. Raouya a
mis en exergue "les dispositions de l’état

pour prendre en charge les répercussions
de la crise sanitaire et amortir son impact
sur l’économie et les institutions algé-
riennes, dont le rééchelonnement des
dettes des entreprises et l’octroi de
diverses mesures incitatives. Ces mesures
ont permis de contrôler la situation éco-
nomique générale et préserver les grands
équilibres dans le secteur financier, dont
celui des assurances et réassurances". 
Il a également mis en valeur les réformes
économiques entreprises dernièrement en
Algérie pour améliorer l’efficience écono-
mique et relever le taux de la croissance, à
travers le soutien des exportations hors
hydrocarbures et la révision du code de
l’investissement, en abrogeant les obsta-
cles bureaucratiques, la simplification des

mesures et l’abandon de la règle 51/49
dans l’investissement dans la plupart des
secteurs. 
Il a également noté "le soutien de l’état,
dans le cadre de ces réformes, au partena-
riat entre les secteurs public et privé et
l’élargissement de l’utilisation des nou-
velles technologies et la numérisation
dans la gestion du secteur économique",
soulignant que "les premiers résultats de
ces réformes seront bientôt visibles". 
Ce congrès est organisé conjointement par
l’UAR (Union algérienne des sociétés
d’assurance et de réassurance) et la GAIF
(General arab insurance féderation). Il est
placé sous le patronage du Premier minis-
tre, Aïmene Benabderrahmane.

R. E.
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TRIBUNAL CRIMINEL PRÈS LA COUR DE BLIDA

Poursuite du procès en appel 
de l'affaire Khalifa Bank

YAZID BENMOUHOUB : 

"L’attractivité de la Bourse d’Alger 
n’est pas impactée"

TAUX DE CROISSANCE
3,4 % attendu en 2022

COURS DU PÉTROLE
Le Brent à plus 
de 120 dollars

Les prix du pétrole se sont stabilisés hier
à un niveau élevé, tirés par la fin des
mesures anti-Covid 19 en Chine présa-
geant d'une demande soutenue. 
Le baril de Brent de la mer du Nord pour
livraison en août montait de 0,34 % à
120,13 dollars. Le baril de West Texas
Intermediate (WTI) américain pour
livraison en juillet prenait 0,38 % à
119,28 dollars, après être monté à
120,99 dollars, un sommet depuis début
mars. "La demande en énergie devrait
rebondir en Chine avec la levée de res-
trictions sanitaires à Pékin, et même s'il
ne faut pas prévoir une embellie
incroyable de l'économie, la reprise
post-confinement devrait alimenter les
inquiétudes sur l'offre de pétrole", pré-
voient des analystes. Certains analystes
du marché estiment, par ailleurs, que la
demande mondiale dépasse largement
l'offre malgré une augmentation des
quotas de production annoncée par
l'Organisation des pays exportateurs de
pétrole et de ses alliés (Opep+). 
L'Opep+, qui avait augmenté ses objectifs
de production ces derniers mois de
432.000 barils par jour, a annoncé jeudi
une hausse de 648.000 barils par jour. 
Mais de nombreux observateurs du mar-
ché soulignent que les 23 pays de l'accord
Opep+ peinent déjà à atteindre leurs
objectifs. Signe de la vigueur de la
demande, la société saoudienne du pétrole
Saudi Aramco a augmenté ses prix à la
vente pour ses clients asiatiques
dimanche. Depuis le début de l'année,
l'envol de la demande avec la fin des res-
trictions liées au Covid-19 à travers le
monde et la perturbation du marché cau-
sée par la crise en Ukraine ont fait aug-
menter le prix du Brent de 55 % et celui
du WTI de 58 %.

R. N. 
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Les qualificatifs employés par
l’opposition, regroupée au
sein de la coalition "Yewi
askan wi", sont nombreux
pour décrier la décision du
Conseil constitutionnel. 

U ne décision du Conseil constitu-
tionnel vendredi 3 juin au soir a
débouté Ousmane Sonko et

consorts. Ces derniers demandaient
l’annulation d’un arrêté du ministre en
charge des élections qui, mardi der-
nier, a déclaré irrecevable la liste des
candidats titulaires inscrits sur la liste
nationale. La coalition au pouvoir
"Benno bokk Yakar" dont la liste des
suppléants a également été déclarée
irrecevable prend acte et demande a
tout le monde d’accepter cette déci-

sion.  Les qualificatifs employés par
l’opposition, regroupée au sein de la
coalition "Yewi askan wi", sont nom-
breux pour décrier la décision du
Conseil constitutionnel.
C'est "une décision surprenante,
inique, qui soulève aujourd'hui l'ire de
toutes les populations sénégalaises
parce que personne ne peut compren-
dre que le Conseil constitutionnel suit

le ministre de l'Intérieur qui est un
ministre partisan, un ministre du
camp du président de la République
Macky Sall, qui n'a pour objet depuis
lors que d'écarter certains leaders de
l'opposition", critique Dethié Fall, en
septième position sur la liste natio-
nale, écartée des élections législatives,
et mandataire de la coalition. 
La coalition au pouvoir n’a pas eu

gain de cause non plus. Elle deman-
dait la confirmation de sa liste de sup-
pléants, qui a elle aussi été écartée par
le ministre de l’Intérieur. "Nous
devons tous accepter la décision du
Conseil constitutionnel et permettre
aux Sénégalais d'aller aux élections
dans les meilleures conditions. C'est
dommage que ce soit les deux plus
grandes coalitions qui soient sanc-
tionnées, mais c'est ça aussi la démo-
cratie", remarque Benoit Sambou qui
invite tout le monde à la raison. 
Les leaders de l’opposition, qui ne se
sont pas encore prononcés sur cette
affaire, se concertent pour définir la
suite à donner à cette ultime décision
du Conseil constitutionnel. Ceci dit,
elle avait anticipé en annonçant une
manifestation mercredi 8 juin pro-
chain à Dakar.

SÉNÉGAL

Les leaders de la coalition "Yewi askan wi"
écartés des législatives

La Commission nationale électorale
indépendante (CNEI) et la Direction
générale des affaires électorales
(DGAE), toutes deux en charge de
l’organisation des élections, se sont
rencontrées pour la première fois
samedi 4 juin pour faire le point sur la
préparation des législatives et élec-
tions du 10 juillet.
Elles affirment avoir effectué d’im-
portantes avancées pour la bonne
tenue des scrutins tandis que l’opposi-
tion estime qu’il y a encore des man-
quements.  
Au terme de leur réunion d’évaluation
des opérations préparatoires des élec-
tions, les deux organes ont remis à la
presse un communiqué conjoint dans
lequel ils précisent que "toutes les

opérations d’enrôlement sur les listes
électorales sont achevées".
Le préfet responsable de la DGAE qui
est à la manœuvre en ce qui concerne
la saisie des renseignements collectés,
"a pris le risque (mesuré) de nous dire
que 95 % des listes à imprimer l’ont
déjà été. Et environ 95 % des cartes à
éditer le sont aujourd’hui. Elles sont
donc prêtes", a indiqué à la presse
Henri Bouka, président de la
Commission électorale.  
La CNEI et la DGAE disent vouloir
harmoniser rapidement la distribution
des cartes d’électeurs. Pour ce faire,
ils vont rencontrer le ministre de
l’Administration du territoire, en
charge des élections, pour décider du
plan et de la date de cette distribution. 

Toutes ces dispositions ne semblent
toutefois pas rassurer certaines forma-
tions d’opposition qui prennent part
aux élections. "L’organisation ne sera
jamais parfaite car nous sommes une
démocratie balbutiante qui se cherche
encore", a renchéri sous couvert
d’anonymat un responsable de
l’Union des démocraties humanistes
(DUDH-Yuki) du défunt opposant
Guy-Brice Parfait Kolélas. 
Initialement prévue pour le 31 mai, la
date de clôture de dépôt des candida-
tures a été repoussée au 7 juin. 
Ces dernières années, les élections ont
été marquées au Congo soit par un
taux d’abstention considérable, soit
par des contestations devant le juge
électoral.

Le leader indépendantiste Carles
Puigdemont, principale figure de la
tentative de sécession de la Catalogne
en 2017, a été remplacé samedi à la
tête de son parti par un tandem com-
prenant une représentante de l'aile
dure. 
"Il se trouve que c'est mon dernier
congrès en tant que président", a-t-il
déclaré devant les militants de Junts
per Catalunya (Ensemble pour la
Catalogne), réunis à Argelès-sur-Mer,
ville côtière française proche de la
frontière avec l'Espagne. 
"Les organisations doivent pouvoir et
savoir faire des remplacements", a
ajouté Puigdemont, 59 ans. 
Le leader séparatiste avait annoncé
début mai qu'il ne se représenterait pas
à la tête de sa formation car celle-ci
avait besoin, selon lui, "d'une prési-
dence plus impliquée" que celle qu'il
pouvait offrir. A la tête du gouverne-
ment régional catalan lors de la tenta-

tive de sécession d'octobre 2017, M.
Puigdemont a fui peu après en
Belgique, où il est installé depuis près
de cinq ans, afin d'échapper aux pour-
suites de la justice espagnole. 
Le Tribunal de l'UE vient de rétablir
fin mai son immunité d'eurodéputé,
qui avait été levée par le Parlement
européen, mais le leader indépendan-
tiste attend toujours que la justice
européenne se prononce sur le fond de
ce dossier très complexe. 
La Catalogne a été le théâtre en 2017
de l'une des pires crises traversées par
l'Espagne depuis la fin de la dictature
franquiste en 1975.
Les indépendantistes avaient alors
organisé un référendum d'autodéter-
mination malgré son interdiction par
la justice espagnole avant de déclarer
unilatéralement l'indépendance de la
région. 
Neuf dirigeants indépendantistes ont
été condamnés en 2019 à des peines

allant jusqu'à 13 ans de prison pour
leur rôle dans cette tentative de séces-
sion.
Le gouvernement espagnol de gauche
a décidé de les gracier l'an dernier, au
nom de la "réconciliation". 
Jordi Turull, qui doit être officielle-
ment désigné samedi nouveau secré-
taire général de Junts, faisait partie de
ces dirigeants incarcérés. 
Il formera un tandem à la tête du parti
avec la présidente du parlement régio-
nal catalan Laura Borràs, représen-
tante de l'aile dure, qui va prendre
pour sa part la présidence de la forma-
tion à la place de M. Puigdemont. 
Arrivée troisième lors des élections
régionales l'an dernier, la formation de
Puigdemont est membre du gouverne-
ment régional séparatiste présidé par
l'autre grand parti indépendantiste,
ERC (Gauche républicaine de
Catalogne).

Agences

CONGO

Le point sur les préparations des législatives

CATALOGNE

Carles Puigdemont quitte la présidence de son parti

ALBANIE
Le chef des
armées élu 
Président 

Le chef d'état-major de l'armée alba-
naise Bajram Begaj a été élu samedi
Président du pays balkanique, mem-
bre de l'Otan, par un vote au
Parlement.  Dans un pays où le gou-
vernement détient l'essentiel du pou-
voir, il s'agit d'un poste largement
honorifique, mais le Président joue
un rôle important dans le système
judiciaire - il nomme trois des neufs
membres de la Cour constitution-
nelle - et il est également le com-
mandant suprême des forces armées. 
Le général Begaj, 55 ans, a été pro-
posé par la majorité socialiste du
Premier ministre Edi Rama. Il a été
élu au quatrième tour du scrutin,
nécessitant une majorité absolue,
après l'échec, à défaut de candidats,
des trois tours précédents requérant
une majorité qualifiée de 84 sur 140
élus.  Sa candidature a été finale-
ment approuvée par le vote favora-
ble de 78 élus. 
Il succède, pour un mandat de cinq
ans, à Ilir Meta, un farouche critique
du gouvernement qui doit quitter ses
fonctions le 24 juillet. 
Diplômé à la faculté de médecine en
1989, Bajram Begaj est devenu en
1998 officier d'active et il a occupé
divers postes de commandement au
sein de l'armée albanaise. Il était à la
tête des forces armées depuis juillet
2020.  Pour des raisons de procé-
dure, il a démissionné de ses fonc-
tions militaires juste avant le vote au
Parlement. 
Pays membre de l'Otan depuis 2009,
l'Albanie espère ouvrir cette année
ses négociations d'adhésion à
l'Union européenne.

Agences
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Le coup d’envoi des épreuves
du Brevet de l’enseignement
moyen (BEM) en Algérie, a été
donné hier par le ministre de
l’Éducation nationale à partir
de Touggourt.

PAR CHAHINE ASTOUATI

A u total, 738.866 candidats passe-
ront les épreuves, soit 93.000 can-
didats de plus par rapport à l’année

dernière, a annoncé le ministre
Abdelhakim Belabed lors d’un point de
presse.  Les candidats sont répartis sur
2.821 centres d’examens.  Quelque 80
centres sont prévus pour la phase de cor-
rection.  Les "résultats seront annoncés
vers la fin du mois en cours", a indiqué
Belabed sans avancer de date précise.
Lors de ce point de presse, le ministre du
secteur a été interrogé sur l’éventualité de
couper l’Internet en prévision des
épreuves aussi bien du BEM que du Bac,
comme c’était le cas ces dernières années.
Une hypothèse que Belabed a évacuée
immédiatement. "Personne n’a évoqué la
coupure de l’Internet", a-t-il assuré. Le
ministre s’est exprimé sur le fléau de la
triche au Bac et au BEM, le jugeant "inac-
ceptable".  Selon lui, le phénomène qui
consiste à diffuser sur les réseaux sociaux
des faux sujets d’examens à la veille des
épreuves a nettement reculé grâce à la
prise de conscience chez les élèves et au
travail de sensibilisation des enseignants
et des autorités. En sus de la sensibilisa-
tion, "l’État a pris des mesures coerci-
tives", a rappelé Belabed, en référence aux
peines d’emprisonnement que risquent les
auteurs. Le ministre de l’éducation natio-
nale a salué la dernière annonce du minis-
tère de la Justice relative à la lutte contre
la fraude et la fuite de sujets. 
En effet, le département de Abderrachid
Tabi a annoncé le 2 juin avoir instruit les
procureurs généraux auprès des cours de
justice à l’effet de prendre "les mesures
nécessaires pour prévenir et lutter contre
la fraude et la fuite des sujets des exa-
mens, notamment à travers l’utilisation
des technologies de l’information et de la
communication". Abdelhakim Belabed a
précisé que des "commissions de wilaya
sont mises en place et présidées par les

SG de wilaya".  Outre le directeur de
l’éducation qui représente le ministère de
l’éducation nationale, la commission
comprend aussi des représentants des ser-
vices de sécurité…  "Cette commission
qui coopère étroitement avec notre dépar-
tement dispose de toutes les prérogatives
légales pour agir instantanément", a pré-
cisé le ministre de l’éducation nationale.
Tout en se félicitant que le fléau de la
triche et de la fraude a été contenu en
début des épreuves du BEM, il en sera de
même pour le baccalauréat (du 12 au 16
juin 2022).  Pour Belabed, il "s’agit sur-
tout d’éviter les scénarios des années pré-
cédentes notamment en 2018 après des
fuites du sujet de l’épreuve de langue
arabe sur Facebook". Devant l’ampleur

prise par le fléau durant les années précé-
dentes, les autorités ont décidé, sans
jamais l’assumer publiquement, de couper
le réseau internet durant le déroulement
des épreuves, avec comme conséquence
des perturbations sur les autres secteurs
d’activités. Cette mesure a été décriée tant
par les syndicats de l’éducation que par
l’opinion nationale. 
Ces deux dernières années, l’Algérie a
musclé sa législation pour lutter contre la
triche et la diffusion des sujets, avec des
poursuites judiciaires contre les auteurs. 
En 2021, plusieurs peines de prison ont
été prononcées par plusieurs juridictions
du pays contre des personnes coupables
de fraude des sujets du Bac.

C. A.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

Les éléments de service de sécurité ont
procédé à l’arrestation de plusieurs per-
sonnes responsables de feux provoqués
dans des forêts. A Ouargla, Sétif et à
Alger, les citoyens et pouvoirs publics se
mobilisent contre ces actes crttiminels. 
En premier lieu, un communiqué du
ministère de l’Intérieur et des Collectivi-
tés locales a fait état "d’une interpellation
de deux personnes pris en flagrant délit
d’incendies dans la palmeraie d’Aïn-
Beïda dans la wilaya de Ouargla". La
même source signale que "ces deux per-
sonnes ont été transférées pour engager
une enquête et des procédures judiciaires
aux autorités compétentes". Sachant que
la palmeraie d’Aïn-Beïda regroupe 250
palmiers. Dans le même sillage, les ser-

vices de sécurité ont arrêté à Sétif une
personne suspectée d’acte incendiaire
volontaire dans une commune forestière
non loin de la ville. Par ailleurs, le minis-
tère de l’Environnement a fait état, dans
son bilan du premier trimestre de cette
année, que "658 délits contre l’environne-
ment ont été enregistres avec 299 P.-V
dressés contre les auteurs de ces infra-
ctions".
Dans la  capitale, la direction des forêts se
mobilise avec les services de sécurité afin
de garantir la vérification des nouvelles
lois concernant l’interdiction d’utiliser du
charbon dans le cadre des campings fami-
liaux. Bien qu’aucun fait n’ait été signale
sur des agissements criminels, il y a lieu
de noter que la surveillance se fera dans
les forêts algéroises qui forment une cein-
ture verte autour de la ville. Le mouve-

ment associatif de défense et de protec-
tion de la flore végétale se mobilise, à son
tour, pour assurer des opérations d’assai-
nissement des maquis forestiers les plus
visités. Durant cet été, le nettoyage des
forêts se fera de manière régulière avec le
soutien de plusieurs ministères, pour
assurer un été sans incendies. Dans ce
cadre, il est indiqué qu’à l’échelle natio-
nale, les associations vont se mobiliser
jusqu’à la fin de ce mois pour des opéra-
tions d’assainissement, de désherbage et
de  chaulage des arbres en pousse. Des
actions similaires ont déjà commencé
pour enlever les déchets, particulièrement
les tessons de bouteilles en verre et le
plastique qui pollue la flore végétale et
est responsable de dégradation de l’éco-
système forestier.

F. A.

ÉPREUVES DU BAC EN ALGÉRIE

L’Internet sera-t-il coupé ?

INCENDIES CRIMINELS DE FEUX DE FORÊT 

Les premières sanctions tombent

BONNE NOUVELLE
POUR NOS PÈLERINS 

Les frais 
du Hadj réduits 
de 10 millions

Ce n’est pas une rumeur. L’annonce en
a été faite par le premier magistrat du
pays lors du Conseil des ministres.  En
effet, sur décision du président
Tebboune lors du Conseil des ministres,
le président de la République a instruit
le gouvernement à l'effet de soutenir les
hadjis, en réduisant le coût de leur prise
en charge de 100.000 dinars. Cette
baisse concerne tous les hadjis sans
exception, ceux ayant déjà composté
leurs billets seront remboursés. Cette
réduction sera d’un grand soulagement
pour les hadjis surtout qu’elle intervient
pour la majorité au moment propice,
celui des vaches maigres. 
Il convient de noter que les futurs pèle-
rins sont bien pris en charge avant
même leur départ vers les lieux saints,
et ce en application des orientations du
président de la République qui prévoit
une bonne prise en charge, de nos pèle-
rins à commencer par les tracas distrac-
tifs et bureaucratiques au niveau local
en passant par une bonne prise en
charge sur les lieux saints, et ce, "pour
leur permettre de bien représenter leur
pays", a insisté le premier responsable
du pays.
A noter qu’outre la réduction des frais
du Hadj, et après coordination avec les
différents secteurs participant à l'orga-
nisation du hadj, il a été décidé de pro-
roger les délais relatifs aux procédures
administratives et sanitaires et au paie-
ment du coût du hadj jusqu'à mercredi 8
juin 2022. 
Les hadjis étant tenus de suivre les
mêmes démarches annoncées aupara-
vant. L'ONPO, quant à elle, a appelé à
l'impératif d'accélérer l'accomplisse-
ment des procédures requises confor-
mément aux délais impartis. Pour rap-
pel, cette opération a débuté jeudi der-
nier. Pour ce faire, "le pèlerin doit se
rapprocher des services communaux
pour obtenir le certificat d'éligibilité
avant de se présenter aux commissions
médicales de wilaya en vue d'effectuer
les examens médicaux et recevoir les
vaccins exigés", a poursuivi l'ONPO.
Les futurs pèlerins vaccinés doivent
également se rapprocher des centres de
vaccination anti-covid, munis du passe-
port biométrique et de la carte d'identité
nationale, pour récupérer le pass sani-
taire contenant le QR code. Les candi-
dats non vaccinés sont appelés à le faire
pour obtenir le pass sanitaire. Les pèle-
rins sont appelés aussi à s'acquitter, au
niveau de la Banque d'Algérie, du coût
du hadj.
Ils devront être munis d'un passeport
biométrique, du certificat d'éligibilité
remis par les services communaux et du
pass sanitaire délivré par les commis-
sions médicales de wilaya pour retirer
le reçu de paiement des frais du hadj et
du billet d'avion. Le pèlerin doit égale-
ment  prendre attache avec les services
de la daïra pour l'obtention du livret du
Hadj muni du certificat d'éligibilité
2022, d'un passeport biométrique, d'une
copie du certificat de bonne santé, d'une
copie du pass sanitaire de vaccination
contre le covid-19 outre une copie du
reçu de paiement du coût du Hadj et du
billet d'avion en plus de 3 photos avec
fond blanc et un document prouvant la
relation avec le "mahrem" légal.  

I. A.

L'examen de fin du cycle primaire sera
rétabli, l'année prochaine, avec une nou-
velle approche et de nouvelles données, a
affirmé depuis El-Meghaïer, le ministre
de l'éducation nationale, Abdelhakim
Belabed. Dans une déclaration à la presse
à l'issue de sa visite au siège de la direc-
tion de l'éducation d'El-Meghaïer où il
s'est enquis du déroulement de l'examen
du Brevet d'enseignement moyen
(BEM), Belabed a indiqué qu'à compter
de l'année scolaire 2022-2023, l'examen
de fin du cycle primaire, suspendu
exceptionnellement cette année, sera
rétabli selon "de nouvelles données et
une nouvelle approche", de manière à

"augmenter les chances de réussite des
élèves et faciliter leur progression dans
le système scolaire". Le ministère de
l'éducation nationale avait décidé d'an-
nuler, cette année, les épreuves de l'exa-
men de fin du cycle primaire, suite à "une
étude approfondie de la finalité pédago-
gique" de cet examen. Belabed a affirmé,
par ailleurs, que des études sont en cours
pour la révision de l'examen du
Baccalauréat en temps
opportun, outre la révision du coefficient
de l'examen du BEM, en vue "d'éviter
que les notes soient gonflées au sein des
établissements scolaires".

R. N.

L'examen de fin du cycle primaire
sera rétabli l'année prochaine
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Nouvel effet indésirable des vaccins
contre le Covid-19 

Si la maladie à Covid-19 n'a
pas fini de révéler tous ses
mystères, il en serait peut être
de même concernant les
vaccins contre le Sars-CoV-2.
En effet, plus de deux ans
après le début de la
campagne de vaccination en
France, un nouvel effet
indésirable des vaccins a été
identifié : le besoin impérieux
d'uriner. 

Àce jour, 79,7 % de la population
française a reçu deux doses de
vaccin (primo-vaccination com-

plète) et 59,5 % a reçu 3 doses. Les
vaccins contre la Covid-19 sont
craints et refusés par une partie de la
population. Ces personnes appréhen-
dent, entre autres, la survenue d'effets
indésirables qui n'auraient pu être
observés lors des essais cliniques. Si
la plupart des effets indésirables sur-
venant au moment ou dans les jours
suivant l'injection sont maintenant

parfaitement connus et décrits - dou-
leur au point d'injection, fièvre,
fatigue, maux de tête, douleurs mus-
culaire, frissons - un nouvel effet
secondaire plus inattendu vient d'être
récemment mis en évidence. Il s'agit
de troubles urinaires. Les travaux,
issus d'une équipe taiwanaise, ont été
publiés dans la revue Journal of
Clinical Medecine. 
Les données ont été récoltées par le
biais d'un questionnaire en ligne, de
façon anonyme (n=889). Tous les
sujets ont été vaccinés par l'un des
vaccins autorisés à Taiwan (Moderna
n=89, Pfizer-BioNTech n=171,
AstraZeneca n=586, Medigene
Vaccine Biologic n=43). Les ques-
tions portaient sur les effets indésira-
bles urinaires.
Les items étaient les suivants: fré-
quence diurne d'émission des urines,
fréquence nocturne d'émission des
urines, besoin impérieux d'uriner,
incontinence urinaire. des éléments
concernant l'âge, le sexe, les comorbi-
dités, le vaccin reçu, les antécédents
de problèmes urinaires. Soixante et
onze patients (8 %) souffraient de pro-
blèmes urinaires avant la vaccination.

Des troubles urinaires chez
13,4 % des répondants

En résumé, 119 (13,4 %) sujets ont
ressenti des effets indésirables uri-
naires, dont 49 (5,5 %) ont nécessité
une consultation médicale. Les symp-
tômes décrits étaient : un besoin impé-
rieux et une augmentation de la fré-
quence d'émission des urines. Sans
surprise, les personnes déjà sujettes
aux problèmes urinaires avant la vac-
cination avaient plus de risques
d'avoir un effet indésirable urinaire
après la vaccination que les autres. 
Les auteurs n'ont pas d'explication
certaine à ce phénomène mais plu-

sieurs hypothèses peuvent être avan-
cées. d'une part, le système immuni-
taire est fortement stimulé après la
vaccination et cela pourrait avoir des
conséquences sur la composition des
urines.
d'autre part, la vaccination déclenche
un processus inflammatoire qui pour-
rait avoir des conséquences sur les
muscles de la vessie ; ceci pourrait
expliquer les symptômes décrits par
les patients après la vaccination.
Néanmoins, des recherches supplé-
mentaires sont nécessaires sur le sujet
pour comprendre les mécanismes
sous-jacents.

Le CBd, à la différence du
cannabis ne contient pas de
cannabinoïde tétrahydro-
cannabinol, un élément
classé comme psychotrope
à l’origine des effets psy-
choactifs ou de la dépen-
dance. Le cannabidiol est
donc composé d’extraits de
plants de chanvre mais ne
procure aucune action
récréative.
15 % à 20 % de la popula-
tion souffrirait d’anxiété au
cours de leur vie. Plusieurs
facteurs sont susceptibles
d’être la cause de l’anxiété :
l’environnement profes-
sionnel, la vie privée, le
milieu familial et l’enfance
vécue ou encore le rapport à
l’actualité. 
Cette anxiété prend diffé-
rentes formes chez les indi-
vidus qui en souffrent.
L’accélération du rythme
cardiaque, un sentiment de
nervosité qui perdure, des
essoufflements ou une lour-
deur sur la poitrine, une
impression de mal-être pro-
fonde en sont quelques
exemples.
Ces réactions émotionnelles
sont tout à fait normales
dans un cas de figure habi-
tuel.
Une contrariété, un conflit
ou une période de stress au

travail peuvent en être l’ori-
gine. 
Toutefois, l’anxiété peut se
révéler handicapante à par-
tir du moment où elle ne
laisse aucun répit à celle ou
celui qui la subit.
Lorsqu’elle fait partie inté-
grante du quotidien, à toute
heure du jour et de la nuit,
cette anxiété qui ne devrait
qu’être passagère se trans-
forme alors en troubles
anxieux et les issues pour
retrouver un apaisement
sont multiples. Tandis que
certaines personnes vont
opter pour un accompagne-

ment psychologique ou
médical, d’autres se tour-
nent vers le CBd et ses pro-
messes anxiolytiques.  

Les propriétés 
anxiolytiques du CBD
Le CBd serait une alterna-
tive naturelle pour faire
diminuer l’anxiété passa-
gère ou chronique de plus
en plus privilégiée au profit
des solutions médicamen-
teuses… La prise régulière
de CBd permettrait en effet
d’atténuer les gênes phy-
siques et les états émotion-
nels qui ne sont pas liées à

une maladie ou à une patho-
logie. L’avantage ? Le can-
nabibiol ne nécessite ni
ordonnance ni suivi médi-
cal.
Bien que de nombreuses
études soient encore en
cours pour explorer le fonc-
tionnement du CBd sur
notre cerveau, il n’est pas
possible de tirer des conclu-
sions définitives pour le
moment. Cependant, si l’on
tient compte des chiffres et
des avis des consomma-
teurs, nombre d’entre eux
semblent y trouver une
forme d’apaisement.

Grippe de la
tomate : Un virus

qui touche 
les enfants !

L'état du Kerala, en Inde, est en
alerte à la suite de plusieurs cas
de « grippe de la tomate », une
maladie virale qui provoque
des boutons rouges douloureux
sur tout le corps, qui ressem-
blent à des tomates, des irrita-
tions et une déshydratation
chez les enfants de moins de 5
ans. Il n'y a pas de traitement
spécifique à la maladie, mais
elle se résorbe d'elle-même. Il
faut tout de même veiller à ce
que les enfants ne grattent pas
leurs boutons et à ce qu'ils s'hy-
dratent bien. Il faut les garder à
l'isolement le temps que les
symptômes disparaissent pour
ne pas favoriser la transmission
du virus, ce dernier étant est
très contagieux. Les vêtements
et les tissus en contact avec les
petits malades doivent être dés-
infectés.  
Le virus responsable des symp-
tômes n'est pas encore identifié.
Pour le moment, plus de 80
enfants ont développé la mala-
die. Les autorités sanitaires
indiennes restent rassurantes
sur cette flambée de cas et ont
mis en place des mesures pour
éviter sa propagation aux états
voisins. Le virus est endémique
du Kerala et il y a peu de risque
qu'il provoque une épidémie
hors des frontières indiennes.

SANTÉ

Les vertus thérapeutiques du CBD
contre les troubles anxieux

U ne réunion du Conseil des minis-
tres, dont voici le texte intégral,
s'est tenue dimanche sous la prési-

dence du président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, chef suprême des
forces armées, ministre de la défense
nationale. 
"Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, chef suprême des
Forces armées, ministre de la défense
nationale a présidé, dimanche 5 juin 2022,
une réunion du Conseil des ministres
consacrée à l'examen et à l'adoption du
projet de loi relatif à l'activité audiovi-
suelle et du projet de loi relatif aux condi-
tions et modalités d'octroi de concessions
pour la réalisation de projets d'investisse-
ment, du suivi du taux d'avancement du
projet de réalisation de cinq nouvelles sta-
tions de dessalement d'eau de mer, du pro-
jet de création de la Banque de l'habitat et
d'ouverture d'agences bancaires à l'étran-
ger, notamment dans les pays africains, en
sus d'un exposé sur la visite du Président
en Turquie et  en Italie. 
Après avoir écouté un exposé du Premier
ministre sur le bilan de l'activité gouver-
nementale au cours des deux dernières
semaines, le président de la République a
donné les instructions, consignes et orien-
tations suivantes: 

Projet de loi relatif à l'activité
audiovisuelle 

le Président a insisté sur l'importance du
projet de loi relatif à l'activité audiovi-
suelle et son rôle dans la promotion de la
pratique médiatique dans le cadre de la
liberté d'expression dans l'intérêt du pays
et du citoyen, et ce, en veillant à s'éloigner
des méthodes non professionnelles dans la
transmission de la réalité et l'orientation
vers le professionnalisme. 
définir des critères qualitatifs pour pro-
mouvoir la performance des médias natio-
naux et garantir leur conformité aux exi-
gences du professionnalisme, notamment
en ce qui concerne le traitement des ques-
tions spécialisées et d'investigation. 
Finaliser l'élaboration du projet de loi
cadre relatif à l'information et du projet de
loi sur la presse écrite et électronique.

Modalités d'octroi de concession
de terrains pour la réalisation

de projets d'investissement 
Le président a insisté sur la poursuite de
l'enrichissement du projet proposé pour
définir la nature de la relation entre les
services de l'état et les agences immobi-
lières devant être créées pour l'octroi et la
gestion du foncier économique, tous types
confondus.  Accorder aux agences char-
gées du foncier économique un statut par-
ticulier leur permettant de gérer les zones
et parcs constituant leur portefeuille fon-
cier.  Libération totale du parcours des
projets d'investissement du système
bureaucratique. Adopter une logique pure-
ment commerciale dans le traitement du
dossier du foncier économique.

Projet de création de la Banque de
l'habitat et ouverture d'agences

bancaires à l'étranger 
Le Président a instruit le ministre des
Finances de préparer le texte de loi portant
création de la Banque de l'habitat, dans un
délai ne dépassant pas un mois. 
Préparer la phase transitoire entre la
Caisse nationale d’épargne et de pré-
voyance (Cnep) et la Caisse nationale du
logement (CNL) pour le lancement effec-
tif de la Banque de l'habitat. 
Le Conseil des ministres a approuvé la
stratégie d'ouverture d'agences bancaires à
l'étranger, notamment dans les pays afri-
cains.

Réalisation de cinq nouvelles sta-
tions de dessalement d'eau de mer 
Le président de la République a instruit le

gouvernement de poursuivre la mise en
œuvre de la stratégie nationale de déve-
loppement des ressources en eau non
conventionnelles, notamment en ce qui
concerne la mise en œuvre des projets de
réalisation des cinq stations de dessale-
ment d'eau de mer, dans les délais impar-
tis, en vue d'améliorer l'alimentation des
citoyens, en eau potable, surtout avec
l'avènement de la saison estivale.

Secteur des transports
Le Conseil des ministres a approuvé un
projet de deux marchés, de gré à gré sim-
ple, entre l'Agence nationale d'études et
de suivi de la réalisation des investisse-
ments ferroviaires (Anesrif) et deux grou-
pements d'entreprises publiques natio-
nales, pour la réalisation des travaux de la
voie ferroviaire Khenchela-Aïn el Beïda. 
Avant la clôture de la réunion, la préoccu-
pation des hadjis, liée aux coûts élevés du
Hadj pour cette saison, en raison des
conditions économiques internationales, a
été abordée, le Conseil des ministres a
approuvé la subvention du billet de
voyage des pèlerins, vers les Lieux Saints,
en baissant son prix de 100.000 dA.
Le Président a instruit le ministre des
Transports d'indemniser les hadjis, qui se
sont déjà acquittés du prix du billet. 
Enfin, le Conseil des ministres a adopté
plusieurs accords et approuvé nombre de
décisions individuelles portant nomina-
tion et fin de fonctions dans des fonctions
supérieures de l'état." 

PAR LAKHDARI BRAHIM

Le Conseil de la nation reprendra,
aujourd’hui mardi, ses travaux en séance
plénière consacrée à la présentation et au
débat du projet de loi modifiant et com-
plétant la loi numéro 01-11 du 3 juillet
2001, relative à la pêche et à l’aquacul-
ture. 
Cette séance, qui débutera à 9 h 30, pré-
voit "la présentation du projet de loi par
le représentant du gouvernement ainsi
que la présentation du rapport prélimi-
naire de la commission de l’agriculture et
de développement rural sur le projet de
loi, qui seront suivies par les interventions
des membres du Conseil de nation et les

réponses du représentant du gouverne-
ment", indique un communiqué de la
chambre haute du Parlement. 
Notons que le projet de loi complétant la
loi 01-11 relative à la pêche et à l’aquacul-
ture, a été adopté par les députés, le 25
mai dernier. 
A l’issue de l’adoption, le ministre du sec-
teur, Sofiane-Hicham Salaouatchi a rap-
pelé que "le projet de loi entre dans le
cadre des directives du président de la
République pour l’accompagnement des
ambitions des professionnels et des opéra-
teurs économiques dans le domaine de la
pêche et de l’aquaculture". Il a souhaité
que cette loi "contribue à l’amélioration
de la situation socioéconomique des pro-

fessionnels (…) Nous souhaitons que cette
loi permette d’organiser la profession, de
protéger les professionnels de la pêche et
de l’aquaculture et d’accorder aux opéra-
teurs une plus grande liberté d’investisse-
ment en vue de contribuer au renforce-
ment de la sécurité alimentaire du pays
conformément au Plan d’action du gou-
vernement". A noter que la loi 01-11 sur la
pêche et l’aquaculture a été complétée par
un seul article (article 11 bis) qui permet
aux professionnels de la pêche et de
l’aquaculture, dans le cadre de l’améliora-
tion de leur situation socioéconomique, de
créer des coopératives de pêche et/ou
d’aquaculture.

L. B.
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BANQUES, HADJ, AUDIOVISUEL, CRISE DE L'EAU...

Les instructions fermes
de Tebboune

CONSEIL DE LA NATION

Le projet de loi relatif à la pêche 
et à l’aquaculture en débat

PATRON DU GROUPE
ENNAHAR

Dix ans de prison
ferme requis contre

Anis Rahmani
Le procureur de la République
près le tribunal de Sidi-
M'hamed a requis une peine
de 10 ans de prison ferme à
l'encontre du patron du groupe
Ennahar, Mohamed
Mokaddem, dit "Anis
Rahmani" poursuivi dans une
affaire de corruption. 
La même peine a été requise
contre l'homme d'affaires
Mahieddine Tahkout, pour-
suivi également dans cette
affaire pour blanchiment d'ar-
gent. 
Quant à la Sarl El-Athir Presse
relevant du groupe, le repré-
sentant du droit public a requis
une amende de 40 millions de
dinars. 
Il a également demandé la
confiscation de tous les biens
immobiliers et avoirs ban-
caires saisis des accusés en
vertu des ordonnances de sai-
sie émises par le juge d'ins-
truction, qui font également
l'objet de commissions roga-
toires. 
Anis Rahmani est poursuivi
notamment pour "mauvais
usage des fonds de la Sarl El-
Athir Presse, infraction à la
règlementation des changes et
trafic d'influence pour l'obten-
tion d'indus avantages et
fausse déclaration".

FINANCEMENT OCCULTE DE LA
CAMPAGNE PRÉSIDENTIELLE 

DE 2019
Prison ferme pour
Saïd Bouteflika
et Ali Haddad

Le pôle pénal économique et
financier du tribunal de Sidi-
M'hamed a condamné hier
Saïd Bouteflika, frère et
ancien conseiller de l'ex-Prési-
dent Abdelaziz Bouteflika, à 8
ans de prison ferme dans l'af-
faire du financement occulte
de la campagne électorale de
la présidentielle annulée
d'avril 2019 
Le tribunal a aussi condamné
l'homme d'affaires Ali
Haddad, dans la même affaire,
à 4 ans de prison ferme pour
blanchiment d'argent, trafic
d'influence et non déclaration
de biens. Ali Haddad a été
acquitté du chef d'accusation
de financement occulte de la
présidentielle annulée d'avril
2019, pour le compte du can-
didat Abdelaziz Bouteflika. 
Saïd Bouteflika a également
été condamné à verser au
Trésor public 3 millions de
dinars.

R. N. 
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ENQUÊTES 
CRIMINELLES

Maud Maréchal, 20 ans est aspergée d'essence
et brûlée vive le lundi 23 mai 2013 alors
qu'elle rentrait chez elle à Lagny-sur-Marne.
Qui pouvait en vouloir à Maud Maréchal ? Sa
mère, se réveilla en sursaut prise d'un présen-
timent la nuit du meurtre. Les pistes ne tardent
pas à se diriger vers un jeune homme auteur de
plusieurs sms insistants à la veille de sa mort.
Mais un autre prétendant éconduit ne tarde
pas à attirer l'attention. Dix ans après les faits,
l'affaire prend une tournure inattendue, en
effet certains proches n'auraient pas tout dit
sur les circonstances du meurtre.

21h00
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L'AMOUR C'EST MIEUX
À DEUX

Michel se marie et il a choisi son meilleur ami
Vincent, avocat, pour être son témoin. Un an
plus tard, dans le bureau de ce dernier, Michel
signe les papiers de son divorce. Bientôt,
Vincent pense lui avoir trouvé la femme idéale,
en la personne d'Angèle et arrange un rendez-
vous entre eux. Le courant passe et ils sortent
ensemble. Mais Michel découvre vite que cette
idylle n'est pas le fruit du hasard.

21h00

HISTOIRE POPULAIRE
DES IMPÔTS

Après plusieurs siècles de soulèvements
populaires réguliers contre les taxes
royales, la Révolution française consacre le
principe de l'égalité devant l'impôt et trans-
fère le pouvoir fiscal à une chambre élue. Au
XIXe siècle, les nations européennes
empruntent massivement pour financer la
révolution industrielle. A côté des taxes sur
la propriété et sur la consommation, le
Royaume-Uni adopte l'impôt sur le revenu
en 1848. L'Allemagne suit vingt ans plus
tard, la France, en 1914.

21h00

SABINE WEISS, UNE VIE
DE PHOTOGRAPHE

Sabine Weiss, décédée en décembre 2021, était
une grande photographe humaniste.
Indépendante, elle avait travaillé, tout comme
Robert Doisneau, Izis et Ronis, pour l'agence
Rapho. Elle était l'une des seules femmes pho-
tographes françaises qui, dans les années
1950, avait réussi à vivre de son métier.
Récusant le terme d'artiste, elle se définissait
plutôt comme un photographe-artisan et un
témoin, ce qu'elle fut pendant plus de soixante
ans.

21h00

9-1-1

May reçoit un appel d'un homme qui affirme avoir
été victime d'un car-jacking, abattu et enterré
vivant. Le 118 lui porte secours, mais reste perplexe
quant à son calvaire. Le détective Lou Ransone
reprend du service et enquête sur l'enterrement sus-
pect. Pendant ce temps, Chimney poursuit sa
recherche de Maddie et sauve un petit garçon qui
fait un arrêt cardiaque dans un parking. Eva rend
une visite inattendue à Hen et lui annonce qu'elle
quitte la Californie pour l'Oregon afin de prendre
un nouveau départ.

21h00

KOH-LANTA

A l'approche de la dernière ligne droite,
interdiction de flancher pour des candi-
dats si proches du but. Désormais aux
portes de la grande finale, ces derniers
vont se voir offrir une très convoitée et
précieuse dernière épreuve d'immunité,
synonyme de garantie de poursuivre du
jeu pour son vainqueur. Nul doute que les
affinités vont être mises de côté à cette
occasion...

21h00

CASH INVESTIGATION

La politique agricole commune (PAC) est
le deuxième plus gros budget de l’Europe,
avec 55 milliards d’euros versés chaque
année. Pourtant, certains agriculteurs
français ne touchent rien, quand de
grands groupes empochent des millions
d’euros de subventions. La moitié des
aides revient à 20 % de bénéficiaires,
quand 80 % doivent se partager le reste.
De plus, une partie des subventions doit
servir à préserver la biodiversité et à lut-
ter contre les pollutions agricoles. Mais
les objectifs de cette révolution verte très
coûteuse sont loin d’être atteints.

21h00

TANDEM

Le corps d'un homme déguisé en pirate est retrouvé
sur la plage. Visiblement mort noyé, il est pieds et
poings liés, aurait-il subi le supplice de la planche?
Et qui est cet homme, serait-ce un vrai pirate? Paul
et Léa découvrent qu'il avait reçu la célèbre
marque noire comme dans l'île aux trésors,
quelqu'un le menaçait? Est-ce lié au trésor de
Gaspard Dot que la victime prétendait avoir décou-
vert?

21h00
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individus interpellés
en train d'incendier

des palmeraies 
à Ouargla.

2 53 740.000
délits de spéculation
enregistrés à Alger

durant l’année
2022.

candidats 
passent les épreuves 

de l'examen 
du BEM.
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"Les discussions avec le Président Abdelmadjid
Tebboune ont été franches et responsables

concernant les questions nationales, le contexte
régional et international ainsi que les enjeux

auxquels le pays est confronté."

Youcef Aouchiche, 
SG du FFS

Recensement des oiseaux aquatiques 
à El-Menia

Une épreuve de plogging, un sport consistant à faire son jog-
ging tout en ramassant les déchets, a été organisée pour la pre-
mière fois dans la daïra de Hassi-Messaoud à l'occasion de la
Journée mondiale de l'environnement coïncidant avec le 5
juin. Initiée par la  Sarl-Green Sky en coordination avec les
autorités locales et les services de la Protection civile, la pre-
mière édition de plogging, à laquelle ont pris part de nom-
breux bénévoles  s'est déroulé sur le parcours entre le rond-
point de l'aéroport et le rond-point de Irara-2.  Cette épreuve
se veut une contribution à l'ancrage de la culture environne-
mentale chez les citoyens et la préservation de la beauté de la
ville. les déchets plastiques et métalliques collectés lors de ce
plogging seront revendus afin de financer une action de plan-
tation d'arbres sur le parcours nettoyé. S'étalant sur deux jour-
nées, cet événement a été favorablement accueilli par les
citoyens. Des moyens humains et logistiques ont été mobilisés
pour assurer le bon déroulement de  cet écojogging.

Une opération de recensement des oiseaux migrateurs aqua-
tiques et nicheurs au niveau des zones humides et plans d’eau
de la wilaya d’El-Menia a été lancée par les ornithologues. 
Menée cycliquement par le groupe d’El-Menia du réseau
national des observateurs ornithologiques algériens  pour la
zone Sud-Est-2, cette opération cible la zone humide de
Sebkhat el-Maleh, classée site d’importance internationale en
2004 sur la liste de la Convention de ramsar, pour le recense-
ment, à la faveur des moyens nécessaires mobilisés, les
espèces avifaunes aquatiques et nicheurs élisant domicile dans
cette zone. La chargée de l’opération du recensement au
niveau de la région Sud-Est-2, Nedjla Adhamou, a relevé cette
année une baisse "remarquable" de la population avifaune
migratrice dans la région qui serai due, a-t-elle avancé, au
"changement des conditions climatiques". Menée deux fois
par an, en  hiver et en été, cette opération de recensement
national s’insère au titre du recensement mondial des espèces
d’oiseaux migrateurs et nicheurs.

Un programme d’animation riche et varié a été élaboré par la
direction de la culture et des arts de Médéa à l’occasion de la
manifestation "Lire en fête" qui s'est ouverte jeudi dernier. 
S’étalant du 2 au 6 juin, la manifestation "Lire en fête"
marque son retour, après une éclipse de trois années en raison
de l'épédémie du Covid-19, en offrant aux enfants un pro-
gramme diversifié comprenant des activités ludiques, des
divertissements, des concours de calligraphie arabe et de des-
sin. Outre le volet animation et divertissement, cet événement
culturel consacre une large place à la lecture et aux livres, à
travers la mobilisation de plusieurs bibliothèques et salles de
lecture communales où les enfants peuvent consulter le livre
de leur choix et s’essayer, pour d’autres, à la lecture, avant le
début des grandes vacances de l’été. Le but de cette manifes-
tation culturelle est d’inciter les enfants à renouer avec la lec-
ture et les emmener à franchir les portes de ces espaces, de
sorte à les réconcilier avec la lecture et maintenir le lien avec
le livre même durant ces vacances.

Riche programme à Médéa pour "lire en fête"

Hassi-Messaoud accueille une épreuve 
de plogging

Un bagagiste
s'endort dans la
soute de l'avion
et se réveille à...

l'atterrissage
Un bagagiste s'est

endormi dans la soute,
avant le décollage de

l'avion.  
Par chance, la soute

avant, qui ne contenait
pas de marchandises,

était chauffée et
pressurisée. 

L'homme a été
découvert à l'arrivée de
l'avion, un Boeing 737-
800, à Chicago, après
une heure de vol.

Interrogé par la police, il
a reconnu avoir

consommé de l'alcool
avant de s'endormir.
Après ce vol de 700
kilomètres du Kansas

vers l'Illinois, l'employé
a été reconduit vers son
point de départ, dans un

autre avion.

Elles retournent
sur les lieux du
cambriolage

pour leur... sac 
Parce qu’elles ont oublié

leur sac à main, 2
voleuses sont revenues

sur les lieux du
cambriolage.

Malheureusement pour
elle, l’occupante de la
maison se trouvait sur

les lieux. 
La vieille dame de 90 ans
qui vit avec son fils de
70 ans, handicapé, a pu
appeler sa petite-fille. 
Les deux voleuses ont
été prises en chasse par

la petite fille de la
propriétaire. 

Après l’intervention des
forces de l’ordre, les

deux jeunes femmes ont
été interpellées. 



L e général de corps d'Armée, saïd
Chanegriha, chef d'état-major de
l'Armée nationale populaire (ANP), a

entamé hier une visite de travail et d'ins-
pection à la 3e Région militaire à Béchar
où il supervisera notamment l'exécution
d'un exercice nocturne avec munitions
réelles, indiqué hier un communiqué du
ministère de la Défense nationale (MDN). 
"Dans le cadre du suivi de l'exécution du
programme de préparation au combat
2021-2022 au niveau des grandes unités
de l'ANP déployées à travers les six
Régions militaires (RM), le général de
corps d'Armée, Saïd Chanegriha, chef
d'état-major de l'ANP, a entamé lundi 6
juin 2022, une visite de travail et d'inspec-
tion à la 3e Région militaire à Béchar, où
il tiendra une réunion d'orientation avec
les personnels de cette Région et supervi-
sera l'exécution d'un exercice nocturne
avec munitions réelles, au niveau du sec-
teur opérationnel Sud de Tindouf", précise
la même source.  Après la cérémonie d'ac-
cueil par le général-major Mostefa
smaali, commandant de la 3e Région mili-
taire, le général de corps d'Armée a tenu,
au niveau du secteur opérationnel sud de
Tindouf, une rencontre par visioconfé-
rence avec les cadres et les personnels de
la 3e RM, où il a prononcé une allocution
à travers laquelle il a mis l'accent sur
"l’intérêt accordé par le Haut
Commandement de l'ANP l'investissement
dans la ressource humaine en tant que
véritable richesse sur laquelle repose
toute approche réfléchie". Les "mutations
profondes des modes de guerres modernes
prouvent inéluctablement que la victoire à
la bataille n'est pas seulement tributaire

de la qualité des armements et de la
sophistication des systèmes d'armes mis à
disposition des armées, mais dépend éga-
lement et essentiellement de l'état d'esprit
du combattant, de la qualité de sa forma-
tion, du niveau de sa préparation phy-
sique et psychique et de ses capacités à
prendre les décisions pertinentes en toutes
circonstances, tout au long des phases de
la bataille. Comme chacun le sait, les
batailles sont remportées d'abord et avant
tout dans les cœurs des hommes", a souli-
gné le général de corps d'Armée.  A ce
titre, a-t-il ajouté, l'Armée nationale popu-
laire "dispose d'excellentes potentialités
humaines, dont les caractéristiques psy-
chologiques et morales leur permettent
d'être parmi les meilleurs combattants
avec lesquels il faudra compter", relevant
que "c’est que l’homme algérien est dépo-
sitaire d'un legs historique riche en
gloires et en faits d'armes, à travers les
âges, et que les valeurs de la dignité, de la
fierté et de la liberté sont profondément
ancrées dans la conscience collective".
A cet effet et afin de "concrétiser les
ambitions légitimes de l'ANP, en termes
de montée en puissance et de disponibilité
opérationnelle, le Haut Commandement a
veillé, conformément, aux orientations du
président de la République, chef suprême
des Forces armées, ministre de la Défense
nationale, à l’investissement gagnant

dans cette ressource humaine, en tant que
véritable richesse et pierre angulaire sur
laquelle reposent toutes les approches et
les stratégies réfléchies", a-t-il affirmé.
En ce sens, le général de corps d'Armée a
souligné que "la réussite des exercices des
différents niveaux reflète effectivement la
pertinence de l'approche réelle adoptée
dans ce cadre, et qui vise à préparer nos
Forces armées pour faire face à tout
imprévu avec mérite et en toutes condi-
tions et circonstances" Partant de ce prin-
cipe, la "pertinence de cette approche
objective pour la promotion des capacités
de la ressource humaine de l'ANP, se tra-
duit notamment par la réussite des exer-
cices de différents niveaux, exécutés,
chaque année, à la clôture des pro-
grammes de préparation au combat des
Forces armées", a-t-il ajouté. 
Pour le général de corps d'Armée, "à tra-
vers ces exercices, nous visons l'actuali-
sation et l'adaptation des programmes de
préparation au combat aux nouveaux
défis, l'optimisation du rendement profes-
sionnel des militaires, tous grades et caté-
gories confondus, ainsi que l'amélioration
des capacités cognitives, psychiques et
physiques, pour répondre à nos ambitions
suprêmes, notamment, la préparation de
nos Forces armées pour faire face à toute
situation d'urgence avec mérite et en
toutes circonstances". 
A l'issue de cette allocution d'orientation,
le général de corps d'Armée a suivi les
interventions des personnels de la 3e

Région militaire et s'est longuement
enquis de leurs préoccupations et sugges-
tions.  Par la même occasion, il "a valo-
risé les efforts soutenus qu'ils fournissent
à tous les niveaux, notamment dans le
domaine de la sécurisation de nos fron-
tières nationales et la lutte contre la cri-
minalité organisée et la contrebande, de
même qu'il a donné un ensemble de
recommandations et d'orientations d'or-
dre général", conclut le communiqué du
ministère de la Défense nationale.

La sélection nationale de football a quitté,
lundi Alger, à destination de Dar Es-
salaam, en prévision de son match face à
la Tanzanie, prévu mercredi à Dar es-
salaam à 17 h, pour le compte de la 2e

journée du Groupe F des éliminatoires de
la prochaine Coupe d'Afrique des nations
(Can-2023).  "Nous avons axé notre tra-
vail sur la récupération, un volet très
important dans ce genre de rencontres.
Tous les joueurs sont aptes et seront pré-
sents pour cette 2e rencontre à Dar Es
Salaam, y compris Hichem Boudaoui qui

souffrait d'une blessure, contractée à la
veille du match face à l'Ouganda", a
déclaré Belmadi à la presse, quelques
minutes avant le départ à destination de
Dar Es-salaam.   Concernant la sélection
de la Tanzanie qui avait fait match nul
face au Niger (1-1), lors de la première
journée disputée au stade de l'Amitié à
Cotonou au Bénin, le sélectionneur natio-
nal a estimé que cette "équipe a énormé-
ment progressé par rapport à son état de
forme en 2019".  Il y a "une évolution
dans le football africain avec de belles

infrastructures ce qui a conduit à de bons
résultats des équipes comme la Tanzanie
qui a énormément évolué, tout en gardant
l'ossature générale du groupe", a-t-il dit. 
Le sélectionneur national n'a pas oublié de
saluer l'état d'esprit des joueurs comme
Islam slimani et Rais M'Bolhi qui "conti-
nuent à donner après de longues années
passées au sein de la sélection algé-
rienne".   
Dans l'autre match de la 2e journée du
groupe F, le Niger se déplacera à Kitende,
pour y défier l'Ouganda, mercredi à 14 h.

Quotidien national d'information
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Fadjr 03:39

Dohr 12:47

Asr 16:38

Maghreb 20:07

Icha 21:54

3e RM À BÉCHAR

CHANEGRIHA 
EN VISITE DE TRAVAIL 

ET D'INSPECTION  

ÉLIMINATOIRES CAN-2023 

LES VERTS S’ENVOLENT POUR
DAR ES-SALAAM

FERMETURE DE L'ESPACE AÉRIEN
DE 3 PAYS EUROPÉENS

À LA RUSSIE 

Lavrov critique
une mesure
"inconcevable"

Le ministre des Affaires étrangères
russe, sergueï Lavrov a qualifié, hier,
d'"inconcevable" la fermeture par trois
pays européens de leur espace aérien
pour l'avion qui devait l'emmener en
visite en serbie. 
"L'inconcevable s'est produit", a déclaré
M. Lavrov, lors d'une conférence  de
presse, qualifiant cette mesure de  "scan-
daleuse." Les pays européens situés
autour de la serbie ont fermé leur espace
aérien pour l'avion du ministre russe des
Affaires étrangères, sergueï Lavrov, qui
était attendu, lundi, à Belgrade. selon le
quotidien serbe Vecernje Novosti, il
s'agit de la Bulgarie, la Macédoine du
Nord et le Monténégro. 
La visite du ministre russe a ainsi été
annulée, selon une source diplomatique
russe citée par l'agence de presse
Interfax.

AÉROPORT D’ALGER
Saisie de 

60.100 euros 
non déclarés

La Police aux frontières (PAF) de
l'aéroport Houari-Boumediene a
réussi, au courant de la semaine der-
nière, à déjouer des tentatives de
transfert illicite de devises sans justi-
ficatifs bancaires, en procédant à la
saisie de 60.100 euros et à l'arresta-
tion de 4 passagers, a indiqué un
communiqué de la Direction géné-
rale de la sûreté nationale (DGsN). 
"Dans le cadre de la lutte contre les
infractions liées aux changes, la PAF
de l'aéroport Houari-Boumediene
est parvenue, la semaine dernière, à
déjouer des tentatives de transfert
illicite de devises sans justificatifs
bancaires, à travers la saisie de
60.100 euros et l'arrestation de 4
passagers voyageant vers diverses
destinations", note le communiqué. 
Après parachèvement des procé-
dures pénales, les suspects ont été
déférés devant les juridictions com-
pétentes.

ACCIDENTS DE LA ROUTE
3 morts 

et 120 blessés 
au cours 

du week-end
dernier

3 personnes ont trouvé la mort et 120
autres ont été blessées dans 97 acci-
dents de la route survenus en zones
urbaines le week-end dernier, a indi-
qué un communiqué de la Direction
générale de la sûreté nationale
(DGsN).  La plupart de ces accidents
sont dus au facteur humain, selon les
données des services compétents de
la sûreté nationale.  Dans ce cadre,
la Direction générale de la sûreté
nationale appelle, à nouveau, les usa-
gers de la voie publique au respect
du code de la route et à la prudence
au volant, rappelant le numéro vert
15 48 et celui des secours 17 mis à la
disposition des citoyens pour tout
signalement et ce 24h/24.

CAN 2023 – ELIMINATOIRES AÉROPORT D’ALGER

LES VERTS
S’ENVOLENT

POUR DAR 
ES SALAAM

60.100 EUROS
NON DÉCLARÉS
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Q U O T I D I E N  N AT I O N A L  D ' I N F O R M AT I O N
L’info, rien que l’info
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FINANCEMENT OCCULTE DE LA CAMPAGNE PRÉSIDENTIELLE DE 2019

PRISON FERME POUR SAÏD BOUTEFLIKA
ET ALI HADDAD

Page 3

BANQUES, HADJ, CRISE DE L'EAU...

LES NOUVELLES 
INSTRUCTIONS 
DE TEBBOUNE

CHANEGRIHA EN VISITE DE
TRAVAIL ET D'INSPECTION  

POURSUITE DU PROCÈS 
EN APPEL DE L'AFFAIRE

KHALIFA BANK

3e RM À BÉCHAR

TRIBUNAL CRIMINEL PRÈS LA COUR DE BLIDA

BAC EN ALGÉRIE

Page 16

PATRON DU GROUPE ENNAHAR
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DIX ANS DE PRISON FERME
REQUIS CONTRE
ANIS RAHMANI

INTERNET SERA-T-IL
COUPÉ ?
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